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Le président de la République préside 
une réunion du Conseil des ministres

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 

de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, préside, 
dimanche, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à des 
exposés concernant les préparatifs 

de la saison estivale, l’accueil de 
la communauté nationale établie 
à l’étranger et les secteurs de 
l’agriculture et de la solidarité, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, Chef 

suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
préside, en ce moment, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés portant 
notamment sur les préparatifs de 
la saison estivale, les dispositions 
d’accueil de la communauté 

nationale établie à l’étranger, la 
campagne moisson-battage 2025, 
les mécanismes de prise en charge 
des femmes victimes de violence 
et les conditions et modalités de 
bénéfice du programme de la 
famille productive”, lit-on dans le 
communiqué.

Algérie-espAgne : 

Les échanges économiques 
reprennent leur souffle après 

28 mois de gel

La Chine ouvre ses frontières 
CommerCiaLes à L’aLgérie : 

53 pays exemptés de taxes 
douanières

Après une interruption de plus de deux ans, 
l’Algérie et l’Espagne sont sur le point 
de redéfinir leur partenariat économique, 

marquant une nouvelle ère de coopération 
mutuellement bénéfique.
Cette relance, qui intervient après 28 mois de 
gel des échanges, s’inscrit dans un contexte de 
profondes transformations économiques pour les 
deux nations, témoignant d’une volonté partagée 
de surmonter les tensions passées et de bâtir un 
avenir commun fondé sur l’équilibre des intérêts 
et l’innovation.
Les relations commerciales entre l’Algérie et 
l’Espagne, solides depuis plus de deux décennies, 
ont été mises à l’épreuve par de récentes tensions 
diplomatiques, entraînant un gel des échanges 
commerciaux sans précédent.
Cette rupture a contraint les entreprises des deux 
côtés à revoir leurs stratégies, impactant durement 
les chaînes d’approvisionnement et la continuité 
de l’activité productive. L’Algérie, dépendante 
des importations de produits manufacturés, et 
l’Espagne, fortement tributaire du gaz algérien, 
ont ressenti de plein fouet les conséquences de 
cette interruption.
Avant la crise, l’Algérie était le premier fournisseur 
de gaz de l’Espagne, tandis que l’Espagne 
fournissait à l’Algérie des intrants industriels 
essentiels. Cette interdépendance stratégique, 
facilitée par des infrastructures comme le gazoduc 
Medgaz, a rendu la séparation particulièrement 
coûteuse et improductive, soulignant la nécessité 
d’une reprise rapide et durable.
Des réformes économiques concomitantes : 
un contexte favorable à la reprise des relations 
Algérie – Espagne
La période de rupture a coïncidé avec des 
réformes économiques majeures dans les deux 
pays. L’Algérie, après la crise pétrolière de 
2014, a engagé une diversification économique, 
notamment dans l’agriculture et la construction, 
et a assoupli les règles pour les investisseurs 
étrangers.
Le pays mise sur le soutien aux start-ups et le 
développement de nouvelles zones industrielles 
pour se repositionner comme pôle régional de 
fabrication orientée vers l’exportation.
De son côté, l’Espagne, forte de sa restructuration 
post-crise des subprimes de 2008, a affiché une 
croissance robuste en 2024 (3,2%), l’une des 
meilleures en Europe. Son succès repose sur une 
décennie de réformes axées sur l’innovation, 
la libéralisation du marché, l’attraction des 
investissements étrangers et la stimulation 
de la recherche scientifique, notamment dans 
l’intelligence artificielle et les technologies de 
l’information.
Cette expérience espagnole représente un modèle 

précieux pour l’Algérie dans sa transition 
industrielle.
Le nouveau départ de la coopération économique 
ne se limitera pas aux échanges traditionnels. 
Il est impératif qu’il repose sur une logique de 
production conjointe, de transfert de technologie 
et de développement de réseaux d’innovation 
bilatéraux.
L’Algérie, s’engageant dans une nouvelle phase 
d’industrialisation axée sur la technologie, est 
idéalement placée pour bénéficier de l’expertise 
espagnole en matière d’innovation et de 
financement de projets.
Les axes de coopération prometteurs incluent 
les énergies renouvelables, les technologies de 
l’eau, la sécurité alimentaire, la numérisation, 
l’industrie pharmaceutique et l’écotourisme. Ces 
secteurs, prioritaires pour les deux pays, offrent 
des opportunités de croissance mutuelle et de 
renforcement des liens économiques.
Le Forum d’affaires Algéro-Espagnol : une étape 
clé pour concrétiser le partenariat
Le Forum d’Affaires Algéro-Espagnol, prévu 
à Alger du 15 au 17 juin 2025, sera une étape 
cruciale pour jeter les bases de ce nouveau modèle 
de partenariat. Avec une large participation 
d’entreprises de la région de Levante, il s’agira d’un 
moment clé pour concrétiser les investissements 
mutuels et l’intégration technologique.
Le succès de cette relance dépendra également de 
la volonté politique claire, du soutien institutionnel 
fort et d’un accompagnement juridique et législatif 
qui encourage l’initiative et réduit les obstacles 
bureaucratiques. Les structures professionnelles 
comme le Conseil d’Affaires Algéro-Espagnol 
auront un rôle central à jouer dans la facilitation 
des projets conjoints.
En somme, la reconstruction du partenariat 
économique entre l’Algérie et l’Espagne est 
bien plus qu’une simple reprise des échanges 
commerciaux ; c’est un choix stratégique pour 
les deux nations. Ce nouveau modèle, fondé 
sur la production, la technologie et la flexibilité 
souveraine face aux crises, vise à assurer une 
relation durable et mutuellement avantageuse face 
aux transformations mondiales.

Dans un climat mondial de tensions 
économiques et de rivalités 
stratégiques, une annonce venue de 

Changsha, en Chine, vient rebattre les cartes du 
commerce international.
Le 12 juin 2025, lors de la quatrième édition 
de l’Exposition économique et commerciale 
Chine-Afrique, le président chinois Xi Jinping a 
dévoilé une décision qui pourrait profondément 
transformer les échanges entre la Chine et le 
continent africain. L’exonération totale des 
droits de douane sur toutes les importations 
provenant de 53 pays africains.
L’Algérie figure parmi les bénéficiaires de 
cette mesure historique, qui intervient dans 
un contexte où Pékin cherche à renforcer 
son ancrage économique sur le continent, au 
moment même où les États-Unis resserrent 
leurs conditions commerciales.
Derrière ce geste diplomatique fort, c’est 
toute une stratégie d’influence que la Chine 
déploie, mêlant incitations économiques et 
contre-offensive géopolitique. Pour les pays 
africains, cette ouverture du marché chinois 
représente à la fois une opportunité majeure et 
un nouveau défi en matière de compétitivité et 
de diversification.
Cette suppression des droits de douane s’inscrit 
dans le cadre du Partenariat de développement 
économique sino-africain. En offrant un accès 
libre au deuxième marché mondial, la Chine 
espère non seulement stimuler les échanges 
commerciaux. Mais aussi resserrer ses liens 
avec un continent sur lequel elle est déjà 
solidement implantée.
L’Algérie, au même titre que 52 autres 
pays africains entretenant des relations 
diplomatiques avec Pékin, bénéficiera de cette 
ouverture sans précédent. Seule exception à 
cette mesure, le royaume d’Eswatini, écarté en 
raison de son alignement diplomatique avec 
Taïwan. Un point que Pékin considère comme 
non négociable dans sa doctrine de la « Chine 
unique ».
Par cette initiative, la Chine franchit un nouveau 
cap. Jusque-là, elle appliquait des exonérations 
partielles sur certains produits. Désormais, c’est 
l’ensemble des exportations des pays concernés 
qui pourront entrer en Chine sans subir de taxes.
L’Algérie sur les rails d’un potentiel rebond 
économique
Pour l’Algérie, cette exemption ouvre la voie à 
une possible montée en puissance sur le marché 
chinois. Ses ressources naturelles (pétrole, gaz, 
minerais) sont particulièrement recherchées par 
Pékin. Mais au-delà de ces matières premières, 
cette mesure pourrait également stimuler la 
diversification des exportations algériennes.

En misant sur des productions agricoles, 
des biens semi-finis ou encore des produits 
industriels, Alger pourrait mieux intégrer les 
chaînes d’approvisionnement asiatiques et 
profiter d’une demande chinoise en évolution.
À noter que l’année 2024 a enregistré des 
échanges commerciaux sino-africains de 295,6 
milliards de dollars, confirmant la Chine comme 
premier partenaire commercial du continent 
pour la seizième année consécutive.
L’annonce de cette exonération totale survient 
dans un contexte de tension croissante entre 
la Chine et les États-Unis en Afrique. En avril 
2025, Donald Trump annonçait de nouveaux 
droits de douane allant jusqu’à 50 % sur certains 
produits africains, inversant ainsi la dynamique 
initiée par l’African Growth and Opportunity 
Act (AGOA), mis en place en 2000 sous Bill 
Clinton.
Cette volte-face américaine a laissé un vide 
que Pékin n’a pas tardé à combler. En offrant 
des conditions commerciales bien plus 
avantageuses, la Chine espère non seulement 
attirer les flux d’exportations africains. Mais 
aussi s’ériger en partenaire privilégié pour les 
gouvernements du continent.
La Chine abolit les droits de douane pour 53 
pays africains, dont l’Algérie
Jusqu’à présent, les exportations africaines vers 
la Chine étaient majoritairement composées de 
matières premières. Pékin souhaite désormais 
que ses partenaires africains élargissent leur 
offre à des produits à plus forte valeur ajoutée, 
comme les produits agricoles transformés ou 
les biens manufacturés.
Pour certains pays comme le Maroc, l’Afrique 
du Sud ou le Nigeria, qui disposent déjà de bases 
industrielles solides, cette perspective pourrait 
accélérer leur développement économique. Pour 
d’autres, comme l’Algérie, cela nécessitera des 
efforts d’adaptation structurelle.
Malgré cette ouverture, un déséquilibre 
persiste. En 2024, la Chine a exporté pour 
178 milliards de dollars vers l’Afrique, tandis 
qu’elle n’a importé que pour 116 milliards, 
soit un excédent commercial de 62 milliards 
de dollars. Pékin espère que cette mesure 
contribuera à rééquilibrer cette balance tout en 
consolidant ses partenariats bilatéraux.
En supprimant les droits de douane pour 53 
pays africains, la Chine marque un tournant 
décisif dans sa stratégie africaine. Cette mesure 
redéfinit les termes du commerce Sud-Sud, 
tout en plaçant Pékin en pole position face à 
la concurrence américaine. Pour l’Algérie, il 
s’agit d’une fenêtre d’opportunité majeure, 
mais aussi d’un test de sa capacité à s’adapter 
à une nouvelle donne commerciale exigeante.
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Ministre de l’Intérieur :
Mouvement partiel dans le corps des directeurs 

de la Protection civile

Rationalisation des dépenses publiques :
L’État serre la vis sur les véhicules administratifs

Il tenait une « fausse » agence de vente de véhicules FIAT à crédit :
 Un escroc écroué à Mila

Saisie de 10 500 € non déclarés à l’aéroport de Béjaïa : 
Que dit la loi sur les sorties de devises ?

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, M. Brahim Merad a opéré, 
après approbation du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, un mouvement partiel 
dans le corps des directeurs de la 
Protection civile, indique jeudi un 

communiqué du ministère.
“Dans le cadre du mouvement 
périodique des cadres de la 
Protection civile, et après 
approbation de Monsieur le 
président de la République, 
M. le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 

a opéré un mouvement partiel 
dans le corps des directeurs de 
la Protection civile, et ce sur 
proposition de M. le directeur 
général de la Protection civile”.
Ce mouvement qui a touché des 
directeurs “occupant des fonctions 
supérieures au niveau de 15 
wilayas, intervient comme suit:

- la promotion de huit (8) officiers 
supérieurs au poste de directeur de 
wilaya,
- la mutation de six (6) directeurs 
de wilaya,
- la mise à la retraite de deux (2) 
directeurs de wilaya,
- la fin de fonctions pour sept (7) 
directeurs de wilaya”.

Le gouvernement algérien 
renforce son engagement 
dans la rationalisation 

des dépenses publiques en 
mettant en place des mesures 
strictes concernant l’usage des 
véhicules administratifs. Cette 
orientation vise à lutter contre le 
gaspillage budgétaire, réduire les 
charges inutiles et instaurer une 
gouvernance plus rigoureuse.
Désormais, aucun véhicule de 
service ne pourra être acquis 
sans autorisation préalable du 
Premier ministre. Les ministères 
et organismes publics devront 
impérativement justifier leur 

besoin réel de véhicules lors des 
débats budgétaires. La priorité 
sera donnée à l’optimisation de la 
flotte existante, notamment par le 
basculement vers le GPL (gaz de 
pétrole liquéfié), dans le but de 
réduire les coûts de carburant et 
l’empreinte environnementale.
Cette orientation est clairement 
exprimée dans le document-cadre 
de préparation du projet de loi de 
finances 2026. Il y est précisé que 
le recours excessif aux véhicules 
de service constitue une source 
avérée de gaspillage, et rappelle la 
circulaire n°3418 du 8 juillet 2020 
du Premier ministre qui appelait 

déjà à la rationalisation de ces 
dépenses.

Des économies élargies 
à d’autres postes budgétaires

Le projet ne se limite pas à la gestion 
du parc automobile. Il s’étend à 
d’autres postes de dépenses des 
services publics, notamment la 
consommation énergétique. L’État 
appelle les administrations à 
adopter les énergies renouvelables, 
particulièrement le solaire dans les 
régions du sud, et à installer des 
systèmes d’éclairage LED à basse 
consommation.
Les dépenses liées aux vêtements 
professionnels, à la restauration, à 

la maintenance et aux séminaires 
sont également visées. Il est 
demandé de se limiter strictement 
aux besoins définis par la 
réglementation en vigueur, et 
d’utiliser la visioconférence pour 
les réunions et formations dans la 
mesure du possible. Les allocations 
de 2025 seront conservées pour 
l’entretien des infrastructures et 

équipements devant être livrés en 
2026.
Seules certaines dépenses 
sont considérées comme non 
compressibles, notamment les 
salaires, indemnités, transferts 
sociaux vers les familles, projets 
d’investissement prioritaires et les 
frais de fonctionnement essentiels 
à la continuité du service public.
Enfin, les propositions de mesures 
législatives pour la loi de finances 
2026 doivent être transmises à la 
Direction générale du budget et des 
impôts avant le 15 juin, afin d’être 
étudiées par les commissions 
concernées.

Le parquet près le tribunal 
de Mila a révélé, dans 
un communiqué officiel, 

l’arrestation d’un individu 
soupçonné d’avoir escroqué 
plusieurs citoyens à travers une 
page Facebook frauduleuse se 
présentant comme une agence de 
vente à crédit.
L’affaire remonte à plusieurs 
semaines, lorsque des citoyens ont 
déposé plainte après avoir versé des 
sommes d’argent à une personne 
qui administrait la page nommée « 
Agence El Baraka de vente à crédit 
». Cette page promettait des offres 
attractives de vente à crédit de 

véhicules de la marque Fiat, ainsi 
que de motos, suscitant un grand 
intérêt chez les internautes.

Voitures à crédit : 
L’arnaque Facebook 

qui tombe à Mila
Cependant, selon le procureur 
de la République, l’enquête 
préliminaire, ouverte à la suite de 
ces plaintes, a rapidement mis en 
lumière le caractère fictif de cette 
prétendue agence. L’individu 
derrière l’opération, identifié 
par les initiales Z. J, a été arrêté. 
Il ne détenait en réalité aucune 
autorisation légale pour exercer 
une activité commerciale liée à la 

vente de véhicules, ni ne possédait 
d’agence enregistrée sous ce nom.
La page Facebook servait 
uniquement à attirer les victimes 
et à collecter des paiements sous 
de faux prétextes. L’ampleur 
de la fraude est encore en cours 
d’évaluation, mais il est déjà établi 
que plus de trois personnes ont 
été dupées, ce qui constitue une 
circonstance aggravante au regard 
de la loi.
L’agence fantôme « El Baraka » 

piégeait ses victimes en ligne
Présenté ce mercredi 12 juin 2025 
devant le parquet de Mila, le mis 
en cause a été entendu par le juge 

d’instruction dans le cadre d’une 
information judiciaire ouverte 
pour escroquerie. À l’issue de sa 
première comparution, il a été 
placé en détention provisoire.
Cette affaire met une nouvelle 
fois en lumière les dangers liés 
aux transactions commerciales en 
ligne, notamment via les réseaux 
sociaux. Les autorités rappellent 
aux citoyens de toujours vérifier 

la légitimité des vendeurs et de se 
méfier des offres trop alléchantes. 
Le parquet insiste également sur la 
vigilance à adopter face aux pages 
anonymes qui promettent des 
facilités de paiement sans preuve 
de leur existence légale.
L’enquête se poursuit afin 
d’identifier d’éventuelles autres 
victimes et de déterminer si le 
suspect agissait seul ou en réseau. 
Les services de sécurité n’appellent 
toute personne ayant été en contact 
avec « l’Agence El Baraka de 
vente à crédit » à se rapprocher 
des autorités compétentes pour 
témoigner.

Elle s’apprêtait à embarquer 
vers la France avec une 
somme dépassant le 

plafond autorisé. Mais les agents 
de la douane à l’aéroport Abane 
Ramdane de Béjaïa en ont décidé 
autrement.
Une passagère, en partance pour 
Paris, a été interceptée alors 
qu’elle transportait 10.500 euros, 
sans les déclarer comme l’exige 
la réglementation algérienne. 
L’argent a été saisi, et une 
procédure est désormais engagée.
Cette opération, menée dans le 
cadre des contrôles aux frontières, 
s’inscrit dans les efforts continus 
de la douane pour faire face aux 
infractions liées au transfert illicite 
de capitaux vers l’étranger.

10.500 euros saisis à Béjaïa : 
Un contrôle ciblé, 

une déclaration mensongère 
et une procédure immédiate

Les faits ont eu lieu au niveau 
de l’aéroport international 
Abane Ramdane. Selon un 
communiqué de la Direction 
générale des douanes, les agents 
de l’inspection principale chargée 
de la surveillance des passagers 
ont procédé à la saisie de 10.500 
euros sur une voyageuse, suite à 
une fausse déclaration.
La somme a été découverte lors 
d’une fouille corporelle et d’un 
contrôle approfondi de ses bagages, 
alors que la passagère s’apprêtait à 
embarquer à destination de Paris.
Cette intervention s’est déroulée 

sous la juridiction de la direction 
régionale des douanes de Sétif, dans 
le cadre des missions de contrôle 
des mouvements financiers 
transfrontaliers. Les agents ont agi 
conformément à la réglementation 
en vigueur encadrant la circulation 
des devises.
En Algérie, la loi fixe un plafond 
de 7.500 euros que tout voyageur 
(résident ou non-résident) peut 
transporter à sa sortie du territoire 
national. À condition que l’argent 
provienne d’un compte devises 
domicilié en Algérie, et soit 
accompagné d’un avis de débit 

bancaire.
Au-delà de ce montant, le 
voyageur est tenu de présenter une 
autorisation de change délivrée par 
la Banque d’Algérie. En l’absence 
de ce document, le transfert est 
considéré comme illégal.
Voici ce que prévoit la loi en cas 
d’infraction :
•Saisie immédiate des fonds ;
•Peine de prison de 2 à 7 ans ;
•Amende équivalente au double du 
montant saisi ;
•Confiscation des moyens utilisés 
pour la tentative de fraude.
Les autorités douanières rappellent 
régulièrement que toute fausse 
déclaration ou défaut de déclaration 
constitue une infraction réprimée 
par la législation algérienne en 

matière de change et de transfert 
de capitaux.

Un rappel sur les contrôles 
renforcés aux frontières

L’affaire survenue à Béjaïa s’ajoute 
à une série d’opérations similaires 
menées dans les aéroports du 
pays. La Direction générale des 
douanes insiste sur sa mobilisation 
dans la lutte contre toutes les 
formes de criminalité financière 
transfrontalière. En appliquant 
strictement les textes relatifs au 
contrôle des devises.
Ce type d’intervention confirme 
que les contrôles aux frontières 
restent une priorité pour les 
services douaniers. Notamment 
en cette période de flux élevés de 
voyageurs vers l’étranger.
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BaCCaLauréat 2025 :

Le ministre de l’Education 
donne le coup d’envoi des 
épreuves à partir du lycée 

« El Idrissi « à Alger

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohammed 
Seghir Sadaoui, a 

donné, dimanche, à partir du 
lycée El Idrissi, commune de 
Sidi M’hamed (Alger), le coup 
d’envoi officiel des épreuves 
nationales de l’examen du 
baccalauréat, session 2025.
Cinq jours durant, 878.857 
candidats passeront les épreuves 
finales du Baccalauréat dans 
sept filières, au niveau de 
2.964 centres d’examen, sous 
la supervision de 308.000 
encadreurs.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse animée 

à cette occasion, le ministre 
a assuré que tous les moyens 
matériels et humains ont 
été mobilisés pour le bon 
déroulement de ces épreuves, 
dans un cadre propice à une 
compétition loyale pour les 
candidats au niveau des centres 
d’examen répartis à travers le 
territoire national.

BaC -2025

Plus de 878 mille candidats entament ce 
dimanche les épreuves du baccalauréat

BaC:

Sadaoui appelle les 
candidats à rester 

confiants et concentrés

BaC: 

Poursuite des opérations de contrôle 
des centres de restauration dédiés 

aux élèves et aux encadreurs

eDuCation :

Les résultats de la réforme des programmes 
du cycle primaire bientôt connus

Un total de 878857 
candidats se présenteront 
ce dimanche aux épreuves 

de l’examen du baccalauréat, 
session 2025, à travers 2964 centres 
d’examen répartis sur l’ensemble 
du territoire national.
Les épreuves de cet examen, qui 
s’étaleront sur cinq jours (15-
19 juin), se dérouleront sous la 
supervision de plus de 300 000 
encadreurs au niveau national.
Les candidats auront le choix 
entre deux sujets puisés du 
programme annuel, dispensé 
durant l’année scolaire, dans 
chacune des sept filières, à 
savoir lettres et philosophie, 
langues étrangères, sciences 
expérimentales, mathématiques, 
technique-mathématiques, gestion 
et économie, ainsi que les Arts.
La session de l’année 2025 est 
également marquée par une “hausse 

sensible du nombre des candidats 
libres” qui a atteint “330612 
candidats”, selon le ministère de 
l’Education nationale, assurant que 
compte tenu de l’importance de cet 
examen national, toutes les mesures 
organisationnelles ont été prises 
afin d’assurer son bon déroulement.
Ainsi et pour faciliter davantage 
les démarches des candidats 
au baccalauréat, la tutelle avait 
assuré que les sites dédiés au 
téléchargement des convocations 
demeureront accessibles jusqu’à la 
fin des épreuves, pour permettre aux 
candidats de récupérer ce document 

en cas de perte.
L’Office national des examens et 
concours (ONEC) avait, pour sa 
part, exhorté les candidats à repérer 
à l’avance le centre d’examen 
afin d’éviter tout retard et à se 
munir de leur convocation et de 
la carte d’identité nationale pour 
les présenter à l’entrée du centre, 
durant toute la période du bac et ce, 
jusqu’à la fin des épreuves.
S’agissant des mesures visant 
à garantir la transparence de 
l’examen, il est rappelé aux 
candidats l’interdiction stricte 
d’utiliser ou d’introduire dans les 
centres d’examen tout moyen de 
communication.
Afin de sécuriser ces épreuves et 
garantir leur bon déroulement, 
quelque 22 000 agents de la 
Protection civile et 24 000 agents de 
l’ordre seront mobilisés et répartis à 
travers les centres d’examen.

Le ministre de 
l’Education 
nationale, M. 

Mohammed Seghir 
Sadaoui, a appelé, samedi 
soir, les candidats à 
l’examen du baccalauréat 
(session juin 2025), dont 
les épreuves débuteront 
dimanche, à rester 
“confiants, sereins et 
concentrés”.
“Mes fils et filles candidats 
à l’examen national du 
baccalauréat, dont les 
épreuves débuteront 
dimanche 15 juin 2025, 
je tiens à vous dire tout 
mon soutien et tous mes 
encouragements”, a écrit 
M. Sadaoui dans un 
message publié sur le site 
officiel du ministère de 
l’Education nationale.
“Vous êtes arrivés à 
cette étape grâce à 
des années de travail 

acharné, avec le soutien 
de vos enseignants, de 
l’ensemble du personnel 
éducatif et administratif 
et de vos parents. Je suis 
convaincu que vous avez 
le potentiel pour réussir et 
vous distinguer”, a ajouté 
le ministre dans son 
message.
“Restez confiants, 
sereins et concentrés. Cet 
examen est une étape de 
votre parcours scolaire. 
Saisissez cette opportunité 
pour montrer vos 
capacités et concrétiser 
vos ambitions”, a-t-il 
poursuivi.
“Puisse Allah couronner 
vos efforts de succès et 
de réussite, à cet examen, 
mais aussi dans à toutes 
les autres étapes de la 
vie”, a-t-il conclu son 
message.

Les services de contrôle relevant 
des directions du commerce au 
niveau des wilayas poursuivent 

les opérations de contrôle des centres 
de restauration dédiés aux élèves 
et aux encadreurs des épreuves du 
baccalauréat 2025 à travers l’ensemble 
du territoire national, indique samedi un 
communiqué du ministère du Commerce 
intérieur et de la Régulation du marché 
national.
Les opérations de contrôle consistent 
à “s’assurer des conditions d’hygiène, 

de préparation et de stockage, ainsi 
que de la qualité des produits utilisés”, 
tout en “prodiguant des conseils aux 
personnes chargées de fournir des 
prestations de restauration, en vue de 

renforcer les bonnes pratiques et de 
parer tout dysfonctionnement pouvant 
impacter la qualité des repas”, précise le 
communiqué.
Dans ce cadre, des équipes d’inspection 
spécialisées ont été mobilisées afin 
d’assurer une intervention rapide et 
efficace le cas échéant, ajoute la même 
source, précisant que les opérations 
de contrôle et de suivi quotidien se 
poursuivront en vue d’assurer aux 
candidats et aux encadreurs “un 
environnement sain et sûr”.

Le ministre de l’Education 
nationale, M. Mohammed 
Seghir Sadaoui, a indiqué, 

dimanche à Alger, que les résultats 
de la réforme des programmes 
scolaires du cycle primaire, en cours 
de finalisation, seront bientôt connus.
S’exprimant lors d’une conférence 
de presse animée après avoir donné 
le coup d’envoi des épreuves de 
l’examen du baccalauréat à partir 
du lycée El Idrissi (commune de 
Sidi M’Hamed), et en réponse 
à une question concernant l’état 
d’avancement des réformes dans 
le cycle primaire, le ministre a fait 
savoir que les résultats du travail 
mené par la Commission nationale de 
la qualité de l’enseignement, dans le 
cadre de la réforme des programmes 
scolaires du cycle primaire, seront 
bientôt connus.
Evoquant la révision du statut 

particulier et du régime indemnitaire 
des fonctionnaires du secteur de 
l’Education nationale, il a précisé que 
“certaines organisations syndicales 
ont émis des réserves et formulé des 
observations sur plusieurs points 
non couverts par la révision”. “Elles 
ont été prises en considération et un 
projet de révision est actuellement en 
cours d’élaboration”, a-t-il dit.
Par ailleurs, dès la prochaine rentrée 
scolaire, il est prévu le lancement du 
Concours national du Prix national 
de la créativité et de l’innovation 

scolaires et des Concours inter-lycées 
et inter-collèges, dans une démarche 
visant à encourager l’émulation entre 
les élèves et à leur permettre de 
montrer leurs capacités, a précisé le 
ministre.
Pour ce qui est des examens du BEM 
et du baccalauréat, M. Sadaoui a 
fait savoir que la méthode classique 
de correction sera maintenue pour 
“préserver les droits des candidats”. 
Concernant les coupures d’internet 
durant les épreuves, il a assuré 
que son département “s’emploie à 
trouver des solutions alternatives 
pour garantir l’intégrité des examens 
sans recourir à cette mesure”.
Au sujet de la fraude aux examens, 
le ministre a précisé que durant les 
épreuves du BEM de cette année, 
auxquelles plus de 826.000 candidats 
ont participé, il n’y a eu que “53 cas 
de triche”.
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Le géant chinois GREAT WALL se prépare à reconquérir l’Algérie : 
Les détails du grand comeback

Blé dur :
La production nationale 

attendue assurera 
l’autosuffisance pour l’année 

2026

Saison estivale : 
Des choix multiples pour 
les voyageurs de/et vers 

l’Algérie en termes de prix 
et de services

Le ministre de l’Industrie, 
Sifi Ghrieb, a reçu, , au 
siège du ministère une 

délégation de la société chinoise 
Great Wall Motors (GWM), l’un 
des plus grands constructeurs 
automobiles en Chine, connue 
pour ses marques telles que 
HAVAL, TANK et POER. 
Selon un communiqué du 
ministère, la délégation a 
présenté les détails d’un projet de 
fabrication que la société envisage 
de lancer en Algérie en partenariat 
avec un partenaire algérien.
Ce projet intégré comprend 
non seulement la fabrication 
de véhicules, mais aussi la 
production de pièces détachées, la 
création d’un centre de recherche 
et développement, ainsi que 
la mise en place d’un centre 

technique pour la certification et 
l’homologation.
Lors de cette rencontre, le ministre 
et la délégation ont discuté des 
mécanismes de concrétisation du 
projet et ont clarifié les cadres 
juridiques nécessaires à sa 
réalisation.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre des efforts visant à renforcer 
le secteur industriel algérien 
et à attirer des investissements 
étrangers de haut niveau.
Quelles marques appartiennent 

à GREAT WALL MOTORS 
(GMW) ?

Fondé en 1976, le groupe GWM 
(Great Wall Motor) s’est imposé 
comme un acteur majeur de 
l’industrie automobile chinoise. 
Initialement spécialisé dans les 
véhicules utilitaires et les pick-

ups, GWM a su diversifier son 
offre et s’imposer comme le plus 
grand constructeur chinois de 
SUV depuis 2010.
Pour conquérir de nouveaux 
marchés et répondre aux besoins 
variés des consommateurs, GWM 
a développé une stratégie de 
marques multiples :
•Haval : lancée en 2013, cette 
marque est spécialisée dans les 
crossovers et les SUV. Bien 
qu’elle soit principalement 
commercialisée sur d’autres 
continents, Haval fait une percée 
progressive en Europe de l’Est.
•Ora et Wey : ces deux marques 
généralistes ont fait leur apparition 
sur le marché européen avec des 
modèles électriques innovants. 
Cependant, elles ont récemment 
été réintégrées dans l’offre de la 

marque GWM.
•Tank : cette marque premium 
propose des SUV baroudeurs au 
design audacieux, inspirés des 
icônes américaines et européennes 
du tout-terrain.
En effet, GWM a su se démarquer 
en proposant des modèles 
originaux et attractifs :
•GWM Ora 03 : une citadine 
électrique au design rétro-
futuriste qui a fait sensation lors 
de son lancement.
•GWM Wey 05 : un grand 
SUV hybride rechargeable qui 

allie confort, performances et 
technologies de pointe.
•Tank 300 : un SUV baroudeur 
au look affirmé, qui séduit les 
amateurs de tout-terrain.
Great Wall Motors (GWM) est 
l’un des géants de l’automobile 
en Chine, avec une présence 
internationale croissante. Son 
implantation en Algérie pourrait 
marquer une étape importante 
dans le développement de 
l’industrie automobile locale, 
en créant des emplois et en 
transférant des technologies.
Ce projet s’ajoute à d’autres 
initiatives récentes visant à 
diversifier l’économie algérienne 
et à réduire sa dépendance aux 
hydrocarbures.

Le ministre de l’Agriculture, du 
développement rural et de la pêche, 
Youcef Cherfa, a indiqué samedi à 

Chlef que la production de blé dur attendue 
durant la saison agricole 2024/2025 
permettra d’assurer l’autosuffisance 
nationale pour toute l’année 2026 et de ne 
plus recourir à son importation.
Dans une déclaration à la presse à l’issue 
de sa visite dans la wilaya de Chlef pour 
le lancement officiel de la campagne de 
moisson-battage pour les wilayas du nord et 
des Hauts-plateaux, M. Cherfa a assuré que 
cette campagne était “prometteuse” avec 
“une production attendue de blé dur nous 
permettant d’assurer l’autosuffisance et de 
ne plus importer ce produit pour l’année 
2026”.
Le ministre a ajouté qu’il s’agissait 
d’un objectif fixé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune.
Il a ajouté que pour l’orge, “nous avons 
beaucoup évolué, et nous allons pouvoir 
couvrir une bonne période de l’année 
prochaine à partir de la production 
nationale”, assurant que la production de 
cette année sera “beaucoup mieux” que celle 
de l’année dernière, et qu’elle enregistrait 
une “cadence positive d’année en année”.
Concernant la production céréalière dans 
les wilayas du sud, le ministre a fait savoir 
qu’une “récolte excellente” a été réalisée 
par le secteur, avec des rendements “très 
prometteurs” dépassant les 55 quintaux à 
l’hectare, et allant jusqu’à 80 qx/ha.
Pour de qui du Colza cultivé sur une 
superficie globale de 21.000 ha à l’échelle 
nationale, M. Cherfa a souligné que cette 

culture “industrielle”, dont les unités de 
trituration sont disponibles au niveau 
national, va “renforcer la production de 
l’huile de table dans le pays”.
Quant au Soja, emblavé sur une superficie 
de 100 ha comme première expérience 
nationale, le ministre a mis l’accent sur la 
nécessité de réserver plus d’exploitations 
agricoles pour sa culture dans le but 
d’arriver à une production nationale “assez 
confortable”.
Il a expliqué, dans ce contexte, que le soja 
ne se cultivait pas uniquement pour sa 
trituration et sa transformation en huile, 
mais également pour fabriquer l’aliment de 
bétail.
Par ailleurs, le ministre a annoncé l’entame 
de l’assainissement du foncier agricole, 
après la mise en place d’une circulaire 
conjointe entre le ministère de l’Agriculture, 
du Développement rural et de la Pêche, celui 
des Finances, et également de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de l’Aménagement 
du territoire, pour “prendre en charge plus 
de 90 problématiques posées”.
Il a estimé que ce nouveau dispositif 
promettait de “bonnes perspectives” pour 
le secteur de l’agriculture, soulignant que 
l’agriculteur est “le seul à même de développer 
le secteur,” et que l’administration a un rôle 
de “l’accompagner, l’assister et assurer la 
vulgarisation qu’il faut”.
Par ailleurs, M. Cherfa, accompagné 
des autorités de la wilaya, a visité des 
exploitations agricoles et l’unité de 
l’entreprise de réfrigération, Frigomedit, 
dans la commune de Chlef.

Le ministre des Transports, Saïd 
Sayoud, a indiqué, samedi à Alger, 
que les mesures prises par le secteur, 

notamment dans le transport aérien et 
maritime, permettront aux voyageurs de/et 
vers l’Algérie, d’avoir des choix multiples 
en termes de prix et de qualité de service, au 
cours de la saison estivale.
Dans une déclaration à la presse en marge de 
la conférence internationale sur la durabilité 
environnementale dans l’aviation civile, 
organisée au siège d’Air Algérie, le ministre 
a précisé que le secteur œuvre à assurer un 
transport des passagers dans des conditions 
adéquates et à des prix compétitifs, tout en 
respectant les normes environnementales.
Il a relevé que le programme de travail 
du ministère vise essentiellement à servir 
les voyageurs algériens depuis et vers les 
différentes capitales mondiales, en assurant 
un équilibre entre tarification et qualité de 
service.
Parmi les mesures prises, M. Sayoud a cité 
le renforcement du transport maritime de 
passagers par l’affrètement d’un nouveau 
navire, et l’achèvement des travaux 
d’aménagement du navire “Tarik ibn Ziyad” 
prévu pour août prochain.
Il a également indiqué que trois agréments 
ont été accordés à des opérateurs dans le 
domaine du transport maritime: Il s’agit de 
“Nouris El Bahr” (en service), “El Aures”, 
qui devrait être opérationnel fin juin ou 
début juillet, et “Madar maritime”, filiale 
de Madar Holding, qui a affrété un nouveau 
navire et obtenu les autorisations nécessaires 
pour entamer ses activités ce mois de juin, 
en plus d’opérateurs étrangers.
Le ministre a noté aussi que près de huit 
transporteurs maritimes de passagers 
opèrent actuellement dans les ports 
algériens, ajoutant qu’une nouvelle ligne 
maritime entre l’Algérie et l’Italie a été 
ouverte pour améliorer les services.
Concernant le transport aérien, le ministre 
a indiqué qu’Air Algérie a élaboré un 
programme visant à assurer le transport des 
passagers vers diverses capitales dans de 

bonnes conditions de confort.
Il a affirmé, à propos du transport terrestre, 
que les efforts se poursuivent pour améliorer 
la qualité de service, avec une orientation 
future vers l’adoption de moteurs hybrides 
et électriques, dans le cadre de la transition 
énergétique vers les énergies renouvelables.
Dans son allocution d’ouverture de 
la conférence, le ministre a réaffirmé 
l’engagement de l’Algérie à participer à 
toutes les initiatives visant à réduire les 
émissions de carbone dans le secteur de 
l’aviation, sans compromettre le droit des 
citoyens à un transport aérien régulier et sûr.
Il a rappelé à ce propos que l’aviation est 
génératrice de gaz à effet de serre, ce qui 
impose une approche qui tient compte 
les exigences du transport, tous modes 
confondus, et la nécessité de protéger 
l’environnement.
Le ministre a précisé que le secteur travaille, 
en collaboration avec les différents acteurs, 
au renouvellement de la flotte aérienne 
avec des avions consommant moins de 
carburant et qui sont plus performants sur 
le plan environnemental, tout en renforçant 
l’utilisation de carburants alternatifs.
Les efforts portent, a-t-il ajouté, sur la 
modernisation des procédures de navigation 
et d’atterrissage, afin de réduire les temps 
de vol et les émissions, ainsi que sur la 
formation des ressources humaines aux 
normes de sécurité environnementale.
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ANNABA / EL BOUNI

Baccalauréat 2025: Suivi rigoureux du transport des candidats 
dès le début de la journée

ANNABA:

Une candidate aux besoins spécifiques accompagnée 
avec soin lors des épreuves du baccalauréat

Dans le souci d’assurer 
le bon déroulement 
des épreuves du 

baccalauréat, l’APC d’El Bouni, 

à travers sa commission des 

affaires sociales, culturelles, 

sportives et touristiques, a 

organisé une opération de suivi 
du transport des candidats vers 
les centres d’examen. Sous la 
supervision du président par 
intérim de l’APC, M. Brabah 
Abdelaziz, le vice-président 
chargé des affaires sociales, Bilal 
Merabet, a entamé sa tournée de 
terrain dès 6h45, en compagnie 

du directeur des affaires sociales 
et culturelles, Hichem Bekache. 
Le but étant  de s’assurer du 
bon déroulement de l’opération 
de transport des candidats vers 
les différents centres d’examens 
répartis sur le territoire de la 
commune. Les bus affrétés ont 
été mobilisés dans un climat 

de bonne organisation et de 
coordination efficace entre les 
services concernés, garantissant 
aux élèves un transport sûr, fluide 
et encadré dès les premières 
heures de la journée. M. Merabet 
a salué les efforts déployés par les 
chauffeurs, les accompagnateurs 
ainsi que tous les intervenants 

impliqués dans cette mission de 

soutien logistique et moral aux 

élèves. Il a également insisté sur la 

nécessité de maintenir ce niveau 

d’engagement jusqu’à la fin des 
examens, afin de permettre aux 
candidats de composer dans les 

meilleures conditions possibles.

Dans un bel élan 
de solidarité et 
d'engagement pour 

l'inclusion, une candidate 

en situation de handicap a 

bénéficié d’un accompagnement 
particulier lors de son passage 

des épreuves du baccalauréat 

dans la wilaya d’Annaba. Les 

autorités éducatives, en étroite 

collaboration avec les services 

concernés, ont veillé à lui offrir 

un cadre serein et adapté pour 

composer dans les meilleures 

conditions.

Des mesures ont été prises pour 

répondre à ses besoins spécifiques, 

dans le respect de sa dignité et 

de ses capacités. L’encadrement 

pédagogique, le soutien moral et 

l’attention accordée à son confort 

témoignent de l’engagement 

des pouvoirs publics à garantir 

l’égalité des chances pour tous 

les élèves.

Ce moment fort a été salué par la 

communauté éducative, qui voit 

en cette élève un bel exemple de 

solidarité.

S.Y

Sihem.Ferdjallah

Lancement officiel par le wali des épreuves du baccalauréat 
 depuis le centre d’examen du lycée ‘’Abdelmalek Bendjedid’’

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader 
Djellaoui, a 

supervisé, hier matin, 
depuis le centre d’examen 
du lycée ‘’Abdelmalek 
Bendjedid’’, le coup 
d’envoi officiel des 
épreuves du baccalauréat 
session juin 2025, 
en présence de M., 
directeur de l’éducation 
nationale Nourredine 
Zïna, du président de 
l’Assemblée populaire 
de wilaya, ainsi que des 
autorités locales, civiles, 
sécuritaires, militaires 

et des représentants des 
médias.
Cette session se déroule 
dans des conditions 
organisationnelles 
rigoureuses, avec un 
total de 16.868 candidats 
inscrits dans la wilaya, 
dont 10.491 candidats 
scolarisés répartis sur 
38 centres d’examen. 
À cela s’ajoutent 6.378 
candidats libres, répartis 
sur 23 centres, ainsi 
que 126 candidats issus 
des établissements 
de rééducation et 
de réinsertion, et 19 
candidats aux besoins 
spécifiques.

Au sein du centre 

d’examen ‘’Abdelmalek 

Bendjedid, 267 candidats 

issus des filières 
mathématiques et gestion-

économie ont entamé les 

épreuves dans un climat 

serein et favorable.

Dans son intervention, 

le wali a adressé ses 

encouragements et 

ses vœux de réussite à 

l’ensemble des candidats, 

soulignant l’importance 

de ce rendez-vous 

académique pour l’avenir 

de la jeunesse algérienne.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / NOUVELLE VILLE ‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’

Le wali-délégué supervise le lancement des épreuves 
du baccalauréat à Kherraza

Le wali-délégué de  
la circonscription 
‘’Benmostefa 

Benaouda’’ (Ex-Draa Errich)  
s’est rendu, ce dimanche matin, 
au centre d’examen ‘’Sedrati 
Rabah’’, situé dans la localité 
de Kherraza pour assister 
au coup d’envoi officiel des 
épreuves du baccalauréat, 
session juin 2025. Cette visite 
marque le début d’un moment 
décisif pour des centaines de 
candidats qui entament cette 

étape cruciale de leur parcours 
scolaire. Le wali délégué a tenu 
à superviser personnellement 
les conditions de déroulement 
des épreuves, s’assurant du bon 
fonctionnement des dispositifs 
mis en place. Il a été constaté 
une mobilisation totale des 
moyens humains et logistiques, 
notamment des personnels 
administratifs, de la sécurité et 
de la santé, en vue de garantir 
un climat serein et équitable à 
l’ensemble des candidats. Des 
mesures strictes ont également 
été prises pour prévenir toute 

forme de fraude et assurer la 
régularité des examens. Le 
wali-délégué a salué les efforts 
de l’ensemble des parties 
impliquées dans l’organisation 
de cet événement national, 
rappelant l’importance de 
maintenir un haut niveau de 
rigueur et de vigilance tout 
au long des épreuves. La 
visite s’est achevée par un 
message d’encouragement 
adressé aux candidats, à qui il 
leur a été souhaité réussite et 
persévérance.
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ANNABA / SERAÏDI

Préparatifs de la saison estivale: 
Le wali d’Annaba en visite 

d’inspection 

ANNABA / SIDI SALEM

 Suivi des travaux 
d’aménagement du front de mer 

ANNABA / CIRCONSCRIPTION ‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’

Intervention rapide pour dégager une obstruction au niveau 
des canalisations d’assainissement 

Préparatifs pour la saison 
estivale à Annaba : Mobilisation 
générale des services de l’APC

Le wali en visite d’inspection 
du site de réaménagement du 

littoral ‘’Rizzi Amor’’

Dans le cadre des sorties de terrain 
visant à assurer une préparation 
optimale de la saison estivale, le 

wali , Abdelkader Djellaoui, a effectué  
dimanche une visite d’inspection à 
travers plusieurs plages de la commune 
de Seraïdi. Il était accompagné du 
président de l’Assemblée populaire de 
wilaya, des membres de la commission 
de sécurité, du chef de cabinet, du chef de 
daïra d’Annaba par intérim, de plusieurs 
directeurs exécutifs concernés, ainsi que 
du président de l’APC de Seraïdi.
Cette visite s’inscrit dans une démarche 
proactive visant à évaluer sur le terrain 
l’application des consignes et des 
dispositifs organisationnels mis en place 

pour garantir le bon déroulement de la 
saison estivale. L’objectif principal est 
d’assurer aux citoyens et aux visiteurs, 
locaux et d’outre-mer, des conditions 
d’accueil sûres, confortables et 
attrayantes.
Au cours de sa tournée, le wali a insisté sur 
la nécessité de renforcer la coordination 
entre les différents services concernés, 
notamment en matière de sécurité, de 
propreté, de santé publique et d’animation 
touristique, afin d’assurer une gestion 
harmonieuse et efficace de la saison.
Cette initiative traduit l’engagement des 
autorités locales à faire de la saison estivale 
un levier de développement touristique et 
économique, tout en valorisant les atouts 
naturels de la région.

Dans le cadre des préparatifs de 
la saison estivale, une visite 
de terrain a été effectuée, hier,  

par madame Leila Ziani, chargée de 
l’environnement, accompagnée de M. 
Mohsen Blida, chargé des Finances et 
de l’Investissement, ainsi que de M. 
Hezzam Mabrouk, chef de secteur de 
Boukhadra 3. Cette visite avait pour 
objectif d’évaluer l’état d’avancement 
des travaux d’aménagement du front de 
mer de Sidi Salem. Les responsables ont 
inspecté l’ensemble des chantiers tout au 
long du tracé du projet. Ils ont salué la 

progression notable des travaux, dont la 
majorité se trouve actuellement à un stade 
avancé d’achèvement. L’accent a été 
mis sur le respect des délais et la qualité 
des aménagements, essentiels pour 
offrir aux estivants un espace sécurisé, 
propre et attractif. Ce projet structurant, 
qui s’inscrit dans une dynamique de 
valorisation du littoral et d’amélioration 
du cadre de vie des citoyens, devrait être 
achevé juste avant l’ouverture officielle 
de la saison estivale. Une réalisation qui 
constitue un véritable atout pour la région 
et ses habitants.

Suite à une obstruction au 
niveau des canalisations 
d’assainissement 

à proximité du projet de 
réalisation d’un groupe scolaire 

dans la cité ‘’1000 logements 
publics locatifs’’, une 
intervention rapide a été menée 
par les autorités locales.
Le wali-délégué de ladite  
circonscription administrative 

s’est rendu sur place pour 
suivre personnellement les 
travaux de désengorgement 
des canalisations et s’assurer 
de la levée des réserves 
techniques formulées par les 

services de l’Office National de 
l’Assainissement (ONA).
Les autorités ont réaffirmé, 
à cette occasion, leur 
volonté d’assurer un 
encadrement efficace et une 

réactivité constante face 

aux préoccupations locales, 

notamment dans les secteurs 

sensibles comme l’éducation et 

l’assainissement.

À l’approche de la saison estivale, la 
commune  d’Annaba a intensifié 
ses efforts pour garantir un 

cadre accueillant, propre et sécurisé aux 
résidents comme aux visiteurs. Plusieurs 
interventions ont été menées sur  terrain 
par les différents services communaux 
à savoir l’entretien et l’embellissement 
urbain. Les équipes de l’APC ont procédé 
à l’entretien du patrimoine local, des 
établissements scolaires, des mosquées 
et des cimetières. Des drapeaux et 
banderoles décoratives ont été installés 
dans plusieurs cités, contribuant à créer 
une ambiance festive et chaleureuse 
à l’approche de l’été. Les travaux 
d’aménagement des allées et des trottoirs 
de la rue Benabdelmalek Ramadan se sont 
poursuivis dans le cadre du programme 
de réhabilitation urbaine. Par ailleurs, le 
remplacement des poubelles se poursuit 
entre les plages de Rizzi Amor et Fellah 

Rachid, en vue de renforcer la propreté 
des zones côtières, très fréquentées durant 
la période estivale. Des opérations de 
réfection de peinture ont également été 
entreprises au niveau des postes de garde 
de la Protection civile et de la Gendarmerie 
nationale, témoignant d’une coordination 
interservices pour améliorer l’image 
et la fonctionnalité des infrastructures 
publiques.
Ces actions s’inscrivent dans une 
démarche proactive des autorités locales 
pour garantir un été serein et agréable à 
tous les citoyens et visiteurs d’Annaba

Dans le cadre des préparatifs en 
cours pour le lancement officiel 
de la saison estivale 2025, le wali, 

Abdelkader Djellaoui, a effectué une visite 
de terrain au site du projet d’aménagement 
de la plage ‘’Rizzi Amor’’.
Cette visite s’est focalisée sur le suivi 
de l’état d’avancement des travaux 
de couverture et de réhabilitation des 
cours d’eau traversant le tissu urbain, 
et notamment sur le projet d’extension 
du couloir de  Oued El Kouba jusqu’à 

la mer. Le wali a tenu à s’enquérir de 
l’achèvement des travaux restants, afin 
d’assurer la livraison du chantier dans 
les délais, avant l’ouverture de la saison 
balnéaire.
Dans le même contexte, le wali a insisté sur 
la poursuite des opérations de nettoyage 
de l’environnement et des plages le long 
de tout le littoral de la wilaya, soulignant 
l’importance d’offrir aux estivants et 
visiteurs de la wilaya un cadre accueillant, 
propre et sécurisé.
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En cette période cruciale 
d’examen, la sûreté de 
wilaya d’Annaba se 

tient, une fois de plus, aux côtés 
des lycéens. À l’occasion du 
déroulement des épreuves du 
baccalauréat, qui ont débuté, hier 
dimanche, les forces de l’ordre 
ont déployé un dispositif de 
sécurité et d’accompagnement 
sur l’ensemble du territoire 
de la wilaya, dans un esprit 
de soutien et de bienveillance. 
Dès les premières heures de la 
matinée, les abords des centres 
d’examen ont été sécurisés 
par des patrouilles de police, 
veillant à fluidifier la circulation, 

prévenir tout rassemblement 
perturbateur et garantir la 
sérénité des candidats. Une 
présence visible et rassurante, 
saluée tant par les élèves que 
par leurs familles, venues en 
nombre accompagner leurs 
enfants à ce tournant décisif de 
leur parcours scolaire. Mais au-
delà des missions sécuritaires, 
la police d’Annaba a tenu à 
marquer son soutien moral aux 
futurs bacheliers. Dans une 
déclaration partagée sur ses 
réseaux sociaux, elle a exprimé 
ses encouragements : « La Sûreté 
de wilaya d’Annaba souhaite 
pleine réussite à nos enfants 
candidats au baccalauréat. 

Nous sommes à vos côtés pour 
vous accompagner en toute 
sécurité. » Cette mobilisation 
s’inscrit dans une approche 
plus humaine et communautaire 

de l’action policière, visant à 
instaurer un climat de confiance 
et de proximité avec les 
citoyens, en particulier avec la 
jeunesse. Plusieurs agents n’ont 

d’ailleurs pas hésité à échanger 
quelques mots chaleureux ou 
sourires complices avec les 
élèves, pour apaiser le stress 
avant l’examen.

annaBa / sÛreté De WiLaYa :

La police mobilisée au coté des candidats au baccalauréat
S.Y

Le mois de mai a 
été marqué par une 
série d’infractions, 

notamment les  accidents 

de la route. Les autorités 

en charge de la sécurité ont 

enregistré 758 infractions liées 
à un manque de visibilité, 
102 à la non-conformité des 
plaques d’immatriculation, 157 
à la conduite sans permis, 1202 
au stationnement anarchique, 
59 à l’absence de documents 
d’assurance, 225 à l’excès de 

vitesse, 118 à l’expiration de la 
validité du contrôle technique, 
et enfin 235 délits commis par 
les conducteurs de transports 
urbains. En effet, selon le même 
bilan les services de sécurité ont  
enregistré prés de 46 accidents 
de la route dont 60 blessés 

graves et un décès. Face à cette 
situation, les forces de l’ordre 
ont intensifié leurs efforts en 
multipliant les campagnes de  
sensibilisation sur les routes, 
les points de contrôle au niveau 
des  principaux axes routiers, 
en collaboration avec divers 

partenaires. La prévention 
des accidents de la route est 
devenue une priorité, et la 
coordination entre les corps de 
sécurité, la société civile et les 
usagers de la route essentielle 
pour instaurer une culture de la 
sécurité routière.

annaBa / sÛreté De WiLaYa :

Bilan mois de mai : 1202 infractions liées au stationnement 
anarchique et divers délits 
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annaBa / Conservation Des forÊts :
Lutte contre les incendies : Opération de nettoyage dans la forêt

Dans le cadre de la 
campagne nationale de 
prévention et de lutte 

contre les incendies de forêts, 
la Conservation des forêts de 
la wilaya d’Annaba, à travers 
son district de Berrahal, a mené 
une opération de nettoyage 
ciblée dans la zone forestière 
de Rombli, située à proximité 
de la route nationale n°44. 
Sous la supervision des agents 
forestiers, cette intervention a 

permis l’élimination d’un grand 
nombre de pins pignons morts 
ou tombés au sol. Ces arbres, 
à fort potentiel inflammable, 
représentaient un risque 
important d’embrasement en 
cas de hausse des températures 
ou de négligence humaine.« 
Ces végétaux secs peuvent agir 
comme une véritable mèche 
en période de chaleur. Leur 
élimination est une mesure 
de précaution essentielle 
pour éviter tout départ de feu 
», explique un responsable 

local de la Conservation.
Cette opération entre dans le 
cadre d’un plan plus large de 
protection de l’environnement 
forestier, qui prévoit également 
la sensibilisation des citoyens, 
le débroussaillage des zones 
boisées à risques et la surveillance 
accrue pendant toute la saison 
estivale. L’objectif affiché par 
les autorités forestières  est 
de  garantir une forêt propre, 
sécurisée, et préserver ce 
patrimoine naturel vital contre 
les ravages des incendies.

S.Y

annaBa / ChetaiBi :

Un trentenaire succombe après une chute d’un rocher

Un dramatique accident 
s’est produit avant-hier 
en fin d’après-midi à la 

plage de Chetaibi. Les services 

de la Protection civile d’Annaba 

sont intervenus à 17h07 pour 
repêcher le corps sans vie d’un 
jeune homme, victime d’une 
noyade après une chute mortelle 
d’un rocher. Selon les premières 
informations, la victime, âgée 
de 30 ans et originaire de la 

wilaya de Guelma, aurait glissé 
sur des rochers en bord de mer, 
se blessant grièvement à la tête 
avant d’être emportée par les 
vagues. L’alerte donnée par les 
témoins a permis l’intervention 
rapide des secours, mais 

malheureusement, il était déjà 
trop tard. Le corps du jeune 
homme a été évacué vers la 
morgue de l’hôpital de Chetaibi, 
où une enquête judiciaire a été 
ouverte pour déterminer les 
circonstances exactes du drame. 

Imen.B

annaBa :

Campagne d’abattage d’animaux errants à El Chorfa

Les autorités locales de 
la commune de Chorfa 
ont organisé avant-

hier une campagne de lutte 

contre les animaux errants  
au niveau cité, afin de limiter 
leur errance dans le centre 
urbain notamment les chiens 
et sangliers. Cette campagne 
fait suite au phénomène 

de la présence fréquente  
d’animaux errant dans les 
cités  des localités de Chorfa, 
Cette campagne d’abattage, 
dont le lancement a été 
soigneusement planifié, vise à 

assurer la sécurité  par crainte 
d’agression par ces animaux 
sauvages.  Les mêmes services  
ont mis en place des mesures 
sécuritaires supplémentaires 
pour minimiser les risques 

potentiels pendant la 
campagne. Des informations 
régulières ont été publiées 
par le biais des canaux de 
communication locaux pour 
tenir les habitants informés.
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Au moins 41 Palestiniens tués samedi dans 
des attaques israéliennes dans la bande de Gaza

En Espagne, l’étau judiciaire se referme autour du noyau 
dur qui a permis l’accession au pouvoir de Pedro Sanchez

Parmi ces victimes, vingt-
trois personnes ont été 
tuées alors qu’elles 

tentaient de s’approcher d’un 
site de distribution d’aide, selon 
les autorités sanitaires locales, 
selon le monde fr. 
Des attaques israéliennes ont 
tué au moins 41 Palestiniens 
dans la bande de Gaza, ont 
signalé samedi 14 juin les 
autorités sanitaires locales. La 
défense civile de la bande de 
Gaza précise que 23 personnes 
ont été tuées alors qu’elles 
attendaient des distributions 
d’aide alimentaire. Sollicitée 
par l’Agence France-Presse 
(AFP), l’armée israélienne n’a 
pas répondu dans l’immédiat.
« Il y a eu 41 martyrs à la suite 
de bombardements israéliens 
ininterrompus » dans la bande 
de Gaza, a déclaré à l’AFP 
Mohammed Al-Moughayyir, 
un des responsables de cette 

organisation de premiers 
secours. Compte tenu des 
restrictions imposées aux 
médias dans la bande de Gaza 
et des difficultés d’accès sur 
le terrain, l’AFP n’est pas en 
mesure de vérifier de manière 
indépendante les bilans et 
les circonstances des morts 
annoncés par la défense civile.

L’hôpital Al-Awda a reçu 8 
morts et environ 125 blessés 
après « plusieurs bombes » 
largués par des drones sur des 
rassemblements de personnes 
à proximité d’un point de 
distribution dans les environs 
du corridor de Netzarim, qui 
coupe la bande de Gaza dans la 
largeur entre le nord et le centre, 

d’après la défense civile.
Le nouveau dispositif 
de distribution d’aide 
alimentaire au cœur du chaos
Dans la ville de Gaza, l’hôpital 
Al-Chifa a reçu 11 morts après 
des attaques israéliennes sur des 
personnes qui attendaient une 
distribution d’aide alimentaire, 
selon la même source. Quatre 
autres personnes ont été tuées 
près de sites de distribution, 
dans le centre et le sud de la 
bande de Gaza.
Une série d’événements 
meurtriers se sont produits 
depuis l’ouverture, le 27 mai à 
Gaza, de centres d’aide gérés 
par la Gaza Humanitarian 
Foundation (GHF), une 
organisation au financement 
opaque soutenue par les Etats-
Unis et Israël. L’ONU refuse de 
travailler avec cette organisation 
en raison de doutes concernant 
ses procédés et sa neutralité.

M. Moughayyir a ajouté que 
dix-huit personnes avaient été 
tuées dans le nord et dans le sud 
de la bande de Gaza au cours de 
différentes attaques de l’armée 
israélienne. La bande de Gaza 
est ravagée par plus de vingt 
mois de guerre déclenchée à la 
suite de l’attaque sanglante du 
Hamas le 7 octobre 2023 en 
Israël.
La situation continue à se 
détériorer sur le terrain. 
L’hôpital Nasser de Khan 
Younès (Sud), un des derniers 
établissements de santé 
fonctionnant partiellement 
dans le territoire, reste la cible 
de tirs israéliens, selon des 
soignants interrogés par l’AFP. 
Par ailleurs, les réseaux de 
téléphonie et Internet restent 
coupés dans l’ensemble de la 
bande de Gaza comme l’ont 
constaté les correspondants de 
l’AFP sur place.

Depuis deux ans, 
plusieurs proches du 
président socialiste 

du gouvernement font l’objet 
d’enquêtes portant sur des 
soupçons de pots-de-vin. 
Jeudi, M. Sanchez a dû exiger 
la démission de l’homme 
clé de l’appareil du parti 
socialiste, Santos Cerdan. 
C’était en janvier 2017. Pedro 
Sanchez avait été brutalement 
écarté de la tête du Parti 
socialiste ouvrier espagnol 
(PSOE) trois mois plus tôt 
par son comité fédéral, après 

deux cuisantes défaites aux 
élections législatives de 2015 
et 2016. Redevenu simple 
militant, M. Sanchez a pris 
sa vieille Peugeot 407 pour 
parcourir l’Espagne à la 
rencontre des sympathisants 
socialistes, avec l’idée de 
se présenter aux primaires 
suivantes et de redevenir le 
chef du PSOE.
Dans cette aventure, il n’était 
pas seul. Deux hommes, 
notamment, l’accompagnaient 
: José Luis Abalos, alors 
secrétaire général du Parti 

socialiste valencien, et Santos 
Cerdan, numéro trois du Parti 
socialiste de Navarre. Un 
troisième camarade, Koldo 
Garcia, présenté comme 
un simple militant, n’était 
jamais loin, blouson de cuir et 
lunettes noires : c’est lui qui 
était chargé de veiller sur les 
parrainages que M. Sanchez 
récoltait durant son périple.
Ces trois hommes, qui ont 
accompagné sa victoire en 
2018, se trouvent aujourd’hui 
au centre du rapport de l’unité 
anticorruption (UCO) de la 

garde civile, rendu public 
jeudi 12 juin, une fois levé le 

secret de l’instruction par la 
Cour suprême. 

Onze départements du 
Centre, puis quatre 
départements de l’Est 

passeront en vigilance orange 
à partir de samedi après-midi 
pour des risques d’orages, 
selon Météo-France, elon le 
monde fr. 
Météo-France avait mis en 
garde, vendredi, contre une 
dégradation « dégradation 
orageuse ». Un homme a été 
tué, à Grandchamp (Yvelines) 
et une femme a été grièvement 
blessée à Paris dans la nuit 
de vendredi 13 à samedi 14 
juin en raison des violents 
orages qui se sont abattus 
sur une grande partie de la 

France, dont Paris et sa petite 
couronne.
A Grandchamp, l’homme, âgé 
de 68 ans, qui s’était réfugié 
dans un pavillon de chasse 
avec six autres personnes, 
a été tué après qu’un arbre, 
frappé par la foudre, s’est 
effondré sur la bâtisse, selon 
les pompiers, intervenus sur 
les lieux de l’accident peu 
avant 22 heures vendredi.
Les six autres personnes ont pu 
s’extraire sans blessure, tandis 
que l’homme, en arrêt cardio-
respiratoire, est resté coincé 
sous les décombres, selon 
cette même source. La brigade 
de gendarmerie de Houdan est 

chargée de l’enquête.
Fort risque de phénomènes 
localement violents
A Paris, vers 23 heures, 
une femme a elle aussi été 
victime de la chute d’une 
branche d’arbre, selon une 
source policière. L’accident 
est survenu dans le 5ᵉ 
arrondissement, et la victime 
a été hospitalisée, précise la 
brigade des sapeurs-pompiers 
de Paris.
Selon cette même source, 
la victime passait la soirée 
avec des amis quand l’arbre 
sous lequel elle se trouvait 
a été frappé par la foudre, 
provoquant la chute d’une 

branche qui l’a blessée à la tête. 
Plongée dans le coma par les 
secours, elle a été transportée 
en urgence absolue à l’hôpital 
Henri-Mondor de Créteil.
Vingt-huit départements du 
sud-ouest et du nord-ouest 
du pays avaient été placés 
en vigilance orange vendredi 
après-midi en raison d’une « 
dégradation orageuse », avec 
un fort risque de phénomènes 
localement violents. La 
direction générale de 
l’aviation civile avait demandé 
aux compagnies aériennes 
de réduire de 20 % leur 
programme de vols vendredi 
soir à l’aéroport d’Orly (Val-

de-Marne), pour limiter 
d’éventuelles perturbations.
Dix-huit départements du 
centre-est au nord-est de la 
France passeront en vigilance 
orange à partir de 16 heures, 
samedi 14 juin, jusqu’à trois 
heures du main, pour des 
risques d’orages, selon le 
dernier bulletin de Météo-
France : l’Allier, le Puy-de-
Dôme, la Loire, le Rhône, 
la Haute-Loire, le Cantal, la 
Nièvre, la Saône-et-Loire, 
l’Yonne, la Côte-d’Or, la 
Haute-Marne, l’Aube, la 
Marne, la Meuse, la Meurthe-
et-Moselle, les Vosges, la 
Moselle et les Ardennes.
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Après les violents orages qui ont traversé la France, un homme 
tué dans les Yvelines, une femme grièvement blessée à Paris



L’accident du Boeing 787 d’Air India devient la catastrophe 
aérienne la plus meurtrière au monde depuis 2014

Une centaine de migrants tentant d’atteindre le Royaume-Uni 
secourus dans la Manche en vingt-quatre heures

Le bilan du crash est 
désormais de 279 
morts. Les enquêteurs 

ont récupéré vendredi une des 
deux boîtes noires de l’avion, 
l’enregistreur des données de vol, 
et continuaient samedi à fouiller 
le site pour retrouver la seconde, 
l’enregistreur des conversations 
du cockpit, selon le monde fr .  
L’accident du Boeing 787 d’Air 
India jeudi à Ahmedabad, dans 
le nord-ouest de l’Inde, a fait 
au moins 279 morts, soit la 
catastrophe aérienne la plus 
meurtrière au monde depuis 2014, 
selon un nouveau bilan publié 
samedi.
Un total de 279 corps, parfois 
très abîmés, ont été acheminés 
à l’hôpital de la ville depuis la 
catastrophe, a indiqué sous couvert 
d’anonymat à l’Agence France-
Presse (AFP) une source policière. 
Le précédent bilan dénombrait 265 
victimes, passagers et membres 
d’équipage de l’avion ou victimes 
tuées au sol par sa chute.

Le vol 171 d’Air India s’est écrasé 
jeudi à 13 h 39 (10 h 09, heure de 
Paris), moins d’une minute après 
son décollage à destination de 
l’aéroport londonien de Gatwick, 
selon l’aviation civile indienne. 
Il avait émis un appel de détresse 
presque aussitôt après avoir 
quitté le sol, avant de percuter un 
quartier résidentiel d’Ahmedabad 
situé dans le prolongement de 
l’aéroport, dont une résidence 
de médecins et d’étudiants d’un 
hôpital voisin.
230 passagers, un survivant
Selon l’aviation civile indienne, 
le Boeing 787 avait embarqué 
230 passagers – 169 Indiens, 53 
Britanniques, 7 Portugais et un 
Canadien – et douze membres 
d’équipage. Seul un des passagers, 
assis à l’avant de l’appareil, a 
miraculeusement survécu au crash 
et a pu s’extirper des débris, blessé.
« Je n’arrive toujours pas à croire 
que j’ai pu sortir vivant de tout ça 
», a raconté à la télévision indienne 
Vishwash Kumar Ramesh, un 

Britannique d’origine indienne de 
40 ans.
Le nouveau bilan publié samedi 
suggère que 38 personnes ont été 
tuées au sol, lorsque le Boeing a 
percuté les habitations, et explosé 
dans une boule de feu orange.
« Une bourrasque de vent et de 
fumée a balayé la pièce où nous 
étions en train de manger », a 
raconté à l’AFP un médecin, 
Mohit Chavda, locataire de la 
résidence pour personnel médical 
qui a été heurtée par l’avion. « Il 
était impossible de voir celui qui 
était assis à côté de nous, alors on 
s’est enfuis », a-t-il ajouté.
Le ministre de l’intérieur indien, 
Amit Shah, a déclaré que le bilan 
définitif de la catastrophe serait 
rendu public une fois réalisées 
toutes les identifications ADN des 
victimes.
Crash le plus meurtrier depuis 
2014
Cet accident est d’ores et déjà 
le plus meurtrier survenu sur la 
planète depuis la chute du Boeing 

777 de la Malaysia Airlines, abattu 
en juillet 2014 par un missile au-
dessus de l’Ukraine alors qu’il 
effectuait la liaison Amsterdam-
Kuala Lumpur. Ce crash fait 
avait fait 298 victimes, dont 193 
Néerlandais.
Les enquêteurs ont récupéré 
vendredi une des deux boîtes 
noires de l’avion, l’enregistreur 
des données de vol, et continuaient 
samedi à fouiller le site pour 
retrouver la seconde, l’enregistreur 

des conversations du cockpit.
La découverte du premier 
enregistreur constitue « un pas 
important dans l’enquête sur 
les causes de l’accident », a 
estimé vendredi le ministre de 
l’aviation, Ram Mohan Naidu 
Kinjarapu. Devant la presse, 
samedi, il a promis que « tout 
ce qui est nécessaire sera fait » 
pour déterminer les causes de la 
catastrophe, « le plus rapidement 
possible ».

Depuis le début de 
l’année, au moins 
quinze personnes sont 

mortes dans la Manche, selon 
un décompte de l’Agence 

France-Presse à partir de chiffres 
officiels, elon le monde fr.  
Une centaine de migrants tentant 
de gagner le Royaume-Uni à bord 
d’embarcations clandestines ont 

été secourus dans la Manche en 
vingt-quatre heures, ont annoncé 
samedi 14 juin les autorités 
françaises. En tout, 99 candidats 
à l’exil ont été secourus dans 
plusieurs opérations distinctes 
entre jeudi soir et vendredi soir, 
explique la préfecture maritime 
de la Manche et de la mer du Nord 
(Premar), dans un communiqué.
La nuit de jeudi à vendredi a 
été marquée par de nombreux 
départs d’embarcations de 
migrants, souligne la Premar. 
Selon le décompte des autorités 
britanniques, 919 migrants ont 
traversé la Manche vendredi, sur 
quatorze embarcations.
L’une des opérations de sauvetage 

menées vendredi portait sur une 
embarcation qui prenait l’eau au 
large de Dunkerque, détaille la 
Premar. Un patrouilleur de service 
public a récupéré à son bord 
63 personnes. Les seize autres 
occupants du canot ont refusé 
dans un premier temps d’être 
secourus alors que l’embarcation 
continuait de se dégonfler. Ils ont 
finalement été récupérés par deux 
autres navires et ramenés sur les 
côtes françaises.
En début de soirée vendredi, 
alors que le département du Pas-
de-Calais était classé en vigilance 
orange aux orages et que les 
conditions météorologiques se 
sont dégradées, neuf occupants 

d’une embarcation ont été 
secourus. Dans la soirée de jeudi, 
« une embarcation flottante mais 
sans moteur » avait aussi été 
repérée à la dérive et les trois 
personnes qui se trouvaient à 
bord récupérées.
Depuis le début de l’année, au 
moins quinze personnes sont 
mortes dans la Manche, selon un 
décompte de l’Agence France-
Presse (AFP) à partir de chiffres 
officiels. En 2024 elles étaient 
78, un record depuis l’apparition 
en 2018 des traversées de la 
Manche en « small boats », 
ces embarcations clandestines 
précaires souvent surchargées.

Samedi matin, des coups de 
feu ont été tirés à proximité 
du camp de Loon-Plage, 

dans le Nord. Deux personnes, un 
homme majeur et un jeune homme 
mineur, ont été placées en garde à 
vue, elon le monde fr.  
Une personne a été tuée et cinq 
autres blessées par balles, dont un 
enfant, samedi dans un camp de 
migrants proche de Dunkerque 
(Nord), a-t-on appris auprès du 
parquet. Vers 10 heures, « des coups 
de feu ont été tirés à proximité du 
camp de Loon-Plage » a annoncé 
à l’Agence France-Presse (AFP) 
la procureure de la République de 
Dunkerque, Charlotte Huet, sans 

préciser leur nationalité.
« Le bilan provisoire est d’un 
mort et cinq blessés » dont deux 
« dans un état grave », tandis 
que les trois autres, « dont une 
femme et un enfant, ont été blessés 
légèrement », a-t-elle ajouté. Les 
cinq personnes blessées ont toutes 
été prises en charge à l’hôpital mais 
leurs pronostics vitaux ne sont pas 
engagés, a-t-elle ensuite précisé 
en fin d’après-midi. La personne 
décédée est « un homme a priori 
majeur », des vérifications sont en 
cours quant à son identité, selon la 
magistrate.
D’après une source policière, 
l’homme décédé est un Soudanais 

de 24 ans et tous les blessés sont 
également soudanais. L’enfant 
blessé est un bébé, de même source.
Deux personnes, « un homme 
majeur et un jeune homme mineur 
de 17 ans », ont été placées en 
garde à vue. « Ces deux hommes 
se déclarent Irakien de 29 ans et 
Afghan de 16 ans », selon Mme 
Huet, des « identités déclarées » qui 
n’ont pas encore pu être vérifiées 
samedi en fin de journée. Leur 
garde à vue pourra durer jusqu’à 
quatre jours.
Vendredi, 919 migrants ont traversé 
la Manche
Le parquet a ouvert une enquête 
pour meurtre en bande organisée, 

tentatives de meurtre en bande 
organisée et détention d’armes 
de catégorie A (à laquelle 
appartiennent notamment les armes 
d’épaule) et B. La préfecture du 
Nord a confirmé une intervention 
des forces de sécurité et des secours 
dans ce lieu de vie de migrants.
Claire Millot de l’association 
Salam, qui distribue des repas aux 
exilés présents dans le Dunkerquois 
pour passer en Angleterre, évalue 
à 1 500 à 2 000 leur nombre dans 
cette zone actuellement.
« Les tensions empirent depuis 
plusieurs semaines. Il y a plus de 1 
000 personnes sur les campements 
et tout devient extrêmement dur 

pour l’accès aux soins, la nourriture 
», a déploré auprès de l’AFP 
Salomé, l’une des coordinatrices de 
l’association Utopia 56, présente 
sur le littoral, qui n’a pas souhaité 
donner son nom de famille. Elle 
pointe aussi les « démantèlements 
hebdomadaires » des campements 
dans cette zone.
Les tentatives de traversées de 
la Manche ont été nombreuses 
ces derniers jours à la faveur 
d’une météo propice, notamment 
dans la nuit de jeudi à vendredi. 
Selon le décompte des autorités 
britanniques, 919 migrants ont 
traversé la Manche vendredi, sur 
14 embarcations.

Un mort et cinq blessés, dont un enfant, après des coups de feu 
dans un camp de migrants près de Dunkerque
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Bennacer opte pour une destination inattendue

Aït-Nouri : 
“ Pep Guardiola peut beaucoup m’améliorer ”

Mercato :
Un club français rentre dans la course pour Amin Chiakha

L’avenir d’Ismaël 
Bennacer, longtemps 
source de spéculations 

entre Marseille, Milan et 
récemment la Fiorentina, 
semble enfin s’éclaircir. 
Alors que l’Olympique de 
Marseille hésitait à conserver 
l’international algérien en fin 
de prêt, et que l’AC Milan 
envisageait son retour sous 
la houlette de Massimiliano 
Allegri, un revirement décisif est 
intervenu ce dimanche. D’après 
les informations exclusives 
de La Gazette du Fennec, le 
champion d’Afrique 2019 a 
finalement tranché : il quittera 
l’Europe cet été pour rejoindre 
le club qatari d’Al Duhail.
Arrivé au Vélodrome en 
janvier dernier sous forme de 

prêt en provenance de l’AC 
Milan, Bennacer espérait 
relancer sa carrière après une 
longue période marquée par 
les blessures. Malgré quelques 
prestations encourageantes, ses 
12 apparitions en Ligue 1, dont 
huit titularisations, n’ont pas 
suffi à convaincre les dirigeants 
marseillais, refroidis par son 
rendement en demi-teinte et 
surtout son salaire estimé à plus 
de 4 millions d’euros nets par an. 
Résultat : l’option d’achat fixée 
à 12 millions d’euros ne sera pas 
levée.
Alors que la Fiorentina — 
désormais entraînée par son 
ancien coach Stefano Pioli 
— s’était montrée intéressée, 
Bennacer a opté pour un nouveau 
défi, hors du Vieux Continent. 

Selon nos informations, le milieu 
algérien, repéré à l’aéroport, a 
déjà passé sa visite médicale 
ce dimanche 15 juin au centre 
Aspetar à Doha, qu’il connaît 
bien, et devrait être officiellement 
présenté par Al Duhail dans les 
prochaines heures. Le montant 
de l’opération est estimé à 
environ 15 millions d’euros 
selon notre source.
Ce choix marque un tournant 
important dans la carrière du 
joueur de 27 ans, qui retrouvera 
un visage familier à Doha : 
Djamel Belmadi, récemment 
revenu sur le banc du club qatari. 
Bennacer y côtoiera également 
Adil Boulbina, autre talent 
algérien sur le point de s’engager 
avec le club vice Champion du 
Qatar la saison écoulée.
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Fraîchement transféré à 
Manchester City après 
cinq années passées sous 

les couleurs de Wolverhampton, 
Rayan Aït-Nouri s’apprête à 
vivre une nouvelle aventure 
de taille. À quelques jours de 
ses premiers matchs officiels 
avec les Citizens pour la Coupe 
du Monde des Clubs 2025, le 
latéral gauche algérien a livré 
ses premières impressions au 
micro du média SkySports. 
Retour sur ses déclarations 
marquantes, accompagnées du 
contexte de son arrivée dans le 
club champion d’Europe.
Interrogé sur son transfert à 
Manchester City, Aït-Nouri 
n’a pas caché sa fierté et son 
enthousiasme : “C’était très 
bien parce que c’est un rêve, 

l’une des meilleures équipes du 
monde, avec beaucoup de grands 
joueurs dans cette équipe. J’étais 
forcément fier car j’ai beaucoup 
travaillé depuis que je suis venu 
en Angleterre…”
Depuis ses débuts professionnels 
à Angers, puis son arrivée 
en Premier League à l’âge 
de 19 ans, Aït-Nouri a gravi 
les échelons avec patience et 
régularité. Son transfert vers 

l’un des clubs les plus huppés au 
monde marque une consécration 
pour l’international algérien.

Une page qui se tourne 
à Wolverhampton

Son départ de Wolves, où il 
s’était imposé comme un titulaire 
régulier, n’a pas été facile sur le 
plan affectif : “C’était beaucoup 
d’émotions parce que j’étais à 
Wolverhampton depuis cinq ans, 
un très bon club, avec des gens 
et des coéquipiers incroyables. 

J’avais beaucoup d’amis à 
Wolves, mais maintenant je suis 
à Manchester City et je veux tout 
donner pour ce blason…”
Des mots qui montrent 
l’attachement sincère du joueur à 
son ancien club, qui l’a façonné 
et lui a offert un environnement 
stable pour évoluer. Mais 
aujourd’hui, c’est bien vers 
l’avenir que se tourne Aït-Nouri, 
déterminé à s’inscrire dans un 
projet sportif d’envergure.

Guardiola comme moteur 
de progression

L’un des aspects les plus 
enthousiasmants pour Aït-Nouri 
dans ce transfert est la perspective 
de travailler quotidiennement 
sous les ordres de Pep Guardiola 
: “Il peut beaucoup m’améliorer, 
on sait tous que c’est le meilleur 

entraîneur du monde, et on a 
vu ces dernières années ce que 
Manchester City a fait sur le 
terrain – c’était incroyable ! Je 
suis très heureux, très excité de 
commencer à travailler avec lui 
chaque jour. C’est certain que je 
vais m’améliorer et progresser 
sur le terrain…”
Rayan Aït-Nouri, désormais 
Citizen, abordera dans les 
prochains jours la Coupe du 
Monde des Clubs avec l’objectif 
de s’intégrer rapidement et de 
faire ses preuves sur la scène 
internationale. Son envie 
d’apprendre, son respect pour 
le passé et son ambition pour 
l’avenir en font une recrue 
prometteuse pour Manchester 
City, et une fierté grandissante 
pour le football algérien.

En quête d’un successeur 
à Lucas Stassin, l’AS 
Saint-Étienne a activé 

une piste prometteuse du côté 
du Danemark. Selon plusieurs 
sources concordantes, le club 
stéphanois aurait ciblé Amin 
Chiakha, jeune attaquant 
algérien de 19 ans évoluant 
au FC Copenhague. Un profil 
qui séduit aussi en Espagne, 
puisque l’Espanyol Barcelone 
est également sur les rangs.
Alors que Stassin devrait quitter 
les Verts cet été, la direction 
stéphanoise s’active pour 
anticiper son départ. Le nom 
d’Amin Chiakha circule avec 
insistance. Ce dernier, auteur 
de 7 buts cette saison malgré 
un temps de jeu limité, est 
perçu comme un joueur à fort 
potentiel. Son profil est jugé 
très similaire à celui de Stassin 
: rapide, technique, à l’aise dos 
au but, et doté d’une marge de 

progression importante.
Sous contrat avec Copenhague, 
Chiakha est estimé à environ 550 
000 euros selon Transfermarkt. 
Mais face à la concurrence de 
l’Espanyol, qui aurait déjà 
entamé des discussions avec 
l’entourage du joueur, le 
dossier s’annonce complexe 
pour les Verts. Le club catalan 
serait même en avance dans les 
négociations, ce qui complique 
la tâche de Saint-Étienne.
Malgré une expérience encore 
limitée au haut niveau, Chiakha 
pourrait bien représenter un pari 
sur l’avenir pour l’ASSE, fidèle 
à sa stratégie de valorisation de 
jeunes talents. Reste à savoir 
si le projet stéphanois saura 
convaincre Chiakha. Une chose 
est sûre : son nom animera les 
discussions des prochaines 
semaines à l’Étrat.



Mercato :
Une nouvelle porte de sortie prestigieuse s’offre à Théo Hernandez

Les 3 conditions pour que Nico Williams signe au FC Barcelone

Gennaro Gattuso nommé nouveau sélectionneur de l’Italie

Voué à quitter l’AC Milan 
cet été, Théo Hernandez 
ne devrait finalement pas 

rejoindre l’Atlético de Madrid, 
qui a renoncé au Français ces 
dernières heures. Mais une 
autre porte de sortie prestigieuse 
pourrait s’ouvrir au Français.
À peine le mercato a-t-il eu le 
temps d’ouvrir ses portes, que 
Théo Hernandez est déjà cité par-
ci par-là. Il faut dire que le latéral 
français a plus d’un atout dans sa 
manche : il arrive à un an de la fin 
de son contrat à l’AC Milan, son 
expérience internationale n’est 

plus à présenter, et son prix va 
être revu à la baisse par son club 
après une saison en deçà de ses 
standards.
Mais à 27 ans, Théo Hernandez 
en a pourtant encore sous le pied. 
Ces derniers jours, Al-Hilal avait 
fait des pieds et des mains pour 
le recruter, mais l’international 
tricolore aux 38 sélections (2 
buts) avait manifesté son désir de 
retourner à l’Atlético de Madrid, 
son club formateur quitté il y a 
8 ans. Un accord était proche 
d’être trouvé, puis l’Atlético 
s’est retiré des négociations après 

le refus de l’AC Milan de libérer 
son joueur contre 20 millions 
d’euros. Depuis, les Colchoneros 
se sont tournés vers la piste Andy 
Robertson.

Vers un échange Cambiaso - 
Théo Hernandez ?

Mais à en croire la presse 
italienne, une nouvelle piste 
prestigieuse pourrait s’offrir au 
Français, à moins d’un an de la 
Coupe du Monde. Ce dimanche, 
Il Mesaggero nous informe de 
l’intérêt concret de la Juventus 
Turin pour Hernandez. Le club 
piémontais pourrait faire jouer 

ses réseaux avec Milan pour 
tenter une opération à tiroirs 
multiples. Les Biancocelesti ont 
déjà contacté Milan pour Loftus-
Cheek, alors que les Rossoneri 
sont, eux, à la recherche d’un 

latéral.
Outre De Cuyper, Udogie et 
Guela Doué, pistés ces derniers 
jours, l’AC Milan aimerait 
surtout obtenir la signature 
d’Andrea Cambiaso, annoncé à 
Manchester City l’hiver dernier. 
Le latéral de 25 ans serait 
considéré comme un objectif 
pour Massimiliano Allegri, et un 
accord entre les deux clubs ne 
serait d’ailleurs «pas à exclure», 
selon les mots utilisés par le 
journal italien. Théo Hernandez 
ferait ainsi office de monnaie 
d’échange. Affaire à suivre.

La presse catalane indique 
que le Barça doit d’abord 
remplir 3 conditions pour 

pouvoir imaginer Nico Williams 
gambader sur la pelouse du 
Camp Nou aux côtés de Pedri ou 
de Lamine Yamal.
C’est peut-être le gros feuilleton 
de l’été de l’autre côté des 
Pyrénées. Alors que tout 
indiquait que le FC Barcelone 
avait abandonné la piste Nico 
Williams, qui avait été à deux 
doigts de se concrétiser l’été 
dernier, voilà que la presse 
espagnole évoque un énième 
retournement de situation autour 
de l’ailier basque de 22 ans. Le FC 
Barcelone serait effectivement 
bien intéressé par la possibilité 
de s’offrir le champion d’Europe 
2024 et reconstituer ce duo si 
dévastateur avec Lamine Yamal.
Ces derniers jours, les contacts 
ont repris entre les différentes 
parties impliquées dans le 
transfert. La presse catalane elle 

est persuadée que le Barça est la 
priorité de Nico Williams, et ce 
dernier l’aurait encore fait savoir 
aux joueurs du club catalan 
lors du dernier rassemblement 
international de la sélection 
espagnole. Il serait même prêt à 
rejoindre le Barça en ayant un 
salaire bien inférieur à celui que 
pourraient lui proposer les autres 
clubs intéressés par ses services 
comme Arsenal ou le Bayern 
Munich.

Relation tendue
Seulement, pour que l’ailier 
puisse rejoindre le Barça, Mundo 
Deportivo précise qu’il faut 
d’abord que plusieurs conditions 
soient remplies. S’il ne devrait 
pas y avoir de problèmes 
pour convaincre le joueur, 
une condition essentielle déjà 
remplie, il faut tout simplement 
que le Barça décide de miser 
à lui à 100%. Pour l’instant, 
les Catalans hésitent encore 
avec Luis Diaz notamment, et 

il faudra donc évidemment que 
Deco mise sur l’Espagnol et non 
sur le Colombien.
De la pure logique donc, mais 
derrière viennent des éléments 
bien plus compliqués. Ces 
derniers mois, la relation entre 
l’Athletic et le Barça s’est 
considérablement tendue, 
notamment à cause de la 
fameuse affaire Negreira, et 
des problématiques liées à 
l’inscription de Dani Olmo. Le 

club basque a ainsi vivement 
critiqué le club catalan sur ces 
points, et les deux directions ne 
peuvent plus se voir. Certains 
diront qu’avec cette clause 
libératoire de 58 millions 
d’euros, l’Athletic n’aura aucun 
pouvoir dans le cas où le Barça 
pose cette somme sur la table. 
Mais les Barcelonais n’ont tout 
simplement pas la possibilité 
de payer ce montant cash, ce 
qui libèrerait automatiquement 

le joueur. Le club blaugrana 
espérait pouvoir négocier le 
paiement de cette clause en 
plusieurs échéances, mais dans 
les conditions actuelles, le Barça 
dira non.
58 millions auxquels il faudrait 
en plus ajouter 6 millions d’euros 
d’impôts. Il faudra donc se 
rabibocher avec les Basques, ou 
trouver le moyen de débourser 
64 millions d’euros cash. Enfin, 
le Barça devra aussi réaliser au 
moins une grosse vente pour 
pouvoir recruter le joueur, que ce 
soit en payant sa clause libératoire 
cash, ou en négociant. Mais aussi 
pour pouvoir l’inscrire par la 
suite. Surtout que 25 millions 
d’euros ont déjà été déboursés 
pour le gardien Joan Garcia, 
dont le transfert sera bientôt 
officialisé. Et pour le moment, 
il n’y a aucune grosse vente qui 
se profile à l’horizon. Autant dire 
que Nico Williams est encore 
assez loin de Barcelone…

La Fédération Italienne 
vient d’officialiser 
l’arrivée de Gennaro 

Gattuso à la tête de la Squadra 
Azzurra. L’ex-manager de 
l’Olympique de Marseille 
devra emmener son pays à la 
Coupe du monde 2026.
La fin d’un terrible coup de 
théâtre à la tête de la sélection 
italienne. Après le départ de 
Luciano Spalletti, qui n’a pas 
survécu à la lourde défaite de 
l’Italie en Norvège (3-0) lors 
des éliminatoires à la Coupe 
du Monde, la Fédération 
Italienne de Football (FIGC) 
était à la recherche d’un 
nouveau sélectionneur et avait 
essuyé beaucoup de refus. 
Notamment celui de Claudio 
Ranieri, qui avait donné son 
accord avant de se raviser pour 
se concentrer sur son poste au 
sein de la direction de l’AS 
Roma.
L’Italie a finalement porté 
son choix sur Gennaro 
Gattuso pour prendre la suite. 
Celui-ci est libre depuis son 

départ de l’Hajduk Split 
il y a quelques semaines 
seulement. Le champion du 
monde 2006 a été préféré à 
ses anciens coéquipiers, tels 
que Fabio Cannavaro, Andrea 
Pirlo et Daniele De Rossi. 
«La Federazione Italiana 
Giuoco Calcio annonce 
que Gennaro Gattuso a été 
nommé sélectionneur de 
l’équipe nationale italienne. 
L’entraîneur calabrais sera 
présenté le jeudi 19 juin, à 
11 heures, à l’hôtel Parco dei 
Principi à Rome», indique un 
court communiqué de la Fédé 
italienne.

Gennaro Gattuso, objectif 
Mondial 2026

Avant une courte déclaration 
du président de la FIGC, 
Gabriele Gravina. «Gattuso 
est un symbole du football 
italien. Sa motivation, 
son professionnalisme 
et son expérience seront 
fondamentaux pour affronter 
au mieux les prochains 
engagements de l’équipe 

nationale. Conscient de 
l’importance de l’objectif que 
nous voulons atteindre, je le 
remercie pour la disponibilité 
et le dévouement total avec 
lesquels il a accepté ce défi, 
partageant le projet de la FIGC 
de développement global de 
notre football», a-t-il indiqué.
Actuellement dans le groupe 
I des éliminatoires pour la 
Coupe du monde 2026, l’Italie 
n’est pas au mieux après trois 
matches disputés. Absente de 
la phase finale de Ligue des 
Nations, la Squadra Azzurra 
n’a pris que trois points en 
deux matches après une courte 
victoire contre la Moldavie et 
reste troisième de son groupe 
derrière Israël et la Norvège. 
Gennaro Gattuso ne devra 
pas se louper pour emmener 
l’Italie en Amérique du Nord 
l’été prochain, elle qui avait 
été absente des deux dernières 
éditions pour la première fois 
de son histoire.
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En Bref...Apple va lancer des fonctions de contrôle d’un 
iPhone ou iPad par le regard !

Snapdragon 8 Gen 4 
 Qualcomm et sa nouvelle puce mobile 
pourront-elles rivaliser avec Apple ?

Pour ravitailler les avions de 

chasse au plus près de la zone 

de combat, Lockheed Martin 

planche sur un ravitailleur furtif. 

L’avionneur vient de dévoiler le 

rendu graphique de celui-ci.

La division des projets secrets 

de l’industriel Lockheed Martin 

vient de dévoiler le rendu 

graphique d’un avion ravitailleur 

furtif baptisé KC-Z. Prévu pour 

remplacer le ravitailleur KC-

135 datant des années 1950 à 

l’horizon 2030, l’avion est bien 

plus petit que les deux appareils 

actuels utilisés par l’US Air 

Force. C’est en tout cas ce que 

montrent ses proportions sur 

l’image où on le voit ravitailler 

un F-35A.

L›avion est doté d›une aile avec 

une surface alaire gigantesque. 

Elle ressemble pratiquement 

à une aile de type delta, mais 

avec des extrémités tranchées. 

Il est dénué de gouverne de 

profondeur et dispose d›une 

double dérive. Les sorties 

de tuyères que l›on aperçoit 

semblent également plates. Pour 

réduire la signature radar, les 

moteurs sont dissimulés dans 

le fuselage et l›on peut voir 

leurs entrée d›air placées sous 

l›emplanture des ailes.

Un ravitailleur au plus près des 

combats

Pourquoi créer un ravitailleur 

furtif ? C›est l›un des souhaits 

de l›US Air Force pour que 

le ravitaillement soit possible 

au plus près du front afin de 
maintenir la pression d›un appui 

aérien. L›appareil disposerait 

également d›une connectivité 

avancée pour communiquer 

avec les aéronefs sur la zone de 

combat. Les avions ravitailleurs 

classiques, comme le KC-

46 resteraient quant à eux à 

une distance de sécurité plus 

importante. Cette proximité 

avec les combats explique 

certainement les dimensions 

réduites de l›appareil. En plus 

du ravitaillement, l›aéronef 

pourrait également participer 

aux opérations offensives avec 

les autres appareils.

Apple vient de dévoiler 
l’arrivée de nouvelles 
fonctions destinées à 

aider les personnes handicapées 
à utiliser un iPhone ou un iPad. 
Une de ces options permettra de 
contrôler l’interface avec le seul 
mouvement des yeux.

En cette journée du Global 
Accessibility Awareness Day, 
la journée mondiale de la 

sensibilisation à l’inclusion 
numérique des personnes 
vivant avec un handicap, Apple 
vient d’annoncer l’arrivée de 
nouvelles fonctions offrant plus 
d’accessibilité sur un iPhone ou 
un iPad.

L›option la plus impressionnante, 
portera le nom d›Eye Tracking. 
Elle permettra aux utilisateurs 
handicapés physiques de 

contrôler l›interface d›iOS avec 
les mouvements des yeux. La 
fonction utilise la caméra frontale 
pour observer les déplacements 
des yeux et, grâce à une IA et 
l›apprentissage automatique, le 
système est capable de calibrer 
et de configurer Eye Tracking en 
quelques secondes, selon Apple.

Si le procédé est très utile 
pour les utilisateurs privés de 
l›usage de leurs membres, la 
technologie apporte également 
quelques interrogations. En la 
détournant, elle pourrait bien 
servir à déterminer le temps 
passé à lire un article ou bien à 
savoir ce qui peut « accrocher 
» l›œil dans une page ou sur un 
réseau social pour pousser des 
contenus. De son côté Apple se 
veut rassurant et précise que les 
données restent localisées sur 
l›appareil et ne sont pas envoyés 
vers ses serveurs.

Quand l’iPhone soigne le mal 

des transports

Une autre option d’accessibilité 
appelée Music Haptics permettra 
aux personnes souffrant de 
surdité de découvrir la musique 
via des vibrations de l›appareil. 
Un autre outil pour les 
malvoyants servira à créer des 
raccourcis vocaux personnalisés.

Au contraire, pour les personnes 
souffrant de maladies qui 
affectent la parole, une autre 
option sera capable d›améliorer 
la compréhension vocale de l›IA. 
Enfin, et cela ne concerne pas le 
handicap, Vehicle Motion Cues 
est une fonction qui est censée 
permettre de réduire le mal des 
transports lorsque l›on utilise un 
iPhone ou un iPad. Des signaux 
visuels s›affichent à l›écran pour 
représenter les changements de 
direction, ce qui permettrait de 
réduire les conflits sensoriels qui 
peuvent donner la nausée.

Nouveau SoC surpuissant 
à destination des portables 
Android, le Snapdragon 8 Gen 
4 change de nom et illustre 
fugitivement ses performances.

Alors que Qualcomm se tourne 
progressivement vers le monde 
de l’ordinateur portable, il 
n’est évidemment pas question 
pour la firme de Cristiano 
Amon d’abandonner celui des 
smartphones qui a fait sa gloire.

Depuis déjà plusieurs mois, tous 
les yeux sont d’ailleurs rivés 
sur le Snapdragon 8 Gen 4 et 
la moindre bribe d’information 
le concernant. Ça tombe bien, 
plusieurs éléments nouveaux ont 
été publiés ces derniers jours. 
Faisons le point.

Nouvelle nomenclature, 
nouveau petit nom

En premier lieu, et c›est sans 
doute la nouvelle la plus « visible 
», une image promotionnelle du 
Xiaomi 15, le prochain fer de 
lance de l›entreprise chinoise, 
a été remarquée par Smartprix. 
Il s›agira de l›un des premiers 
smartphones dotés du nouveau 
SoC de Qualcomm.

Nous y apprenons tout d›abord 
que la firme compte annoncer 
le smartphone dès le 23 octobre 

prochain, en Chine. Cette 
annonce interviendra donc 
quelques semaines à peine après 
le lancement des 14T, 14T et 
MIX Flip. Comme quoi, le 
planning de Xiaomi est pour le 
moins chargé !

L’affiche promotionnelle illustre 
une seconde information, 
finalement logique : Qualcomm 
aurait décidé de modifier le 
nom de son nouveau SoC, et 
plutôt que Snapdragon 8 Gen 4, 
il faudrait à présent utiliser le 
terme de Snapdragon 8 Elite, ce 
qui a du sens quand on pense au 
nom des puces pour ordinateurs 
portables.

Plus fort que l›iPhone 16 Pro 

Max en multi-core ?

Le Snapdragon 8 Elite devrait 
donc être lancé dès la fin du mois 
d›octobre, mais ce ne sont pas 
les seules nouvelles. Gizmochina 
a noté la présence de la puce 
sur les bases de Geekbench 
avec quelques mesures de 
performances.

Fabriqué par TSMC grâce 
au processus de gravure en 3 
nm de la firme taïwanaise, le 
Snapdragon 8 Elite disposera 
de deux cœurs performances 
(jusqu›à 4 GHz) et de six cœurs 
efficacité (jusqu›à 2,8 GHz), des 
fréquences qui sont toutefois 
dépassées sur les informations 
des bases Geekbench. Il faudra 

donc attendre les premiers tests 

pour démêler le vrai du faux.

Reste que Geekbench permet 

d›avoir une première idée de la 

puissance du SoC de Qualcomm. 

Ainsi, sur le test single-core, le 

Snapdragon 8 Elite affiche un 
score de 3 011 points, tandis 

qu›en multi-core, il grimpe 

jsuqu›à 9 080 points, un niveau 

de performances qui le place très 

haut dans la hiérarchie des SoC 

pour smartphone et qui le place 

en concurrence directe avec 

l›iPhone 16 Pro Max.

Ce dernier prend effectivement 

une belle option sur le duel en 

single-core, avec un score de 

3 400 points. En revanche, et 

c›est peut-être le plus important 

aujourd›hui, le smartphone 

d›Apple semble en retrait en 

multi-core : l›iPhone 16 Pro Max 
n›affiche « que » 8 300 points 
sur ce test. Qualcomm et ses 

partenaires semblent donc sur la 

bonne voie…



Sara Boueche

La Direction de la Culture de 
la wilaya d’Annaba a organisé 
une cérémonie d’hommage le 
14 juin 2025 à la Maison de la 

Culture Mohamed Boudiaf

À l’occasion de la Journée 
Nationale de l’Artiste, la 
Direction de la Culture 

de la wilaya d’Annaba a convié 
le public à une célébration 
artistique d’envergure qui s’est 
déroulée  le samedi 14 juin 2025 à 
partir de 15h00 à la Maison de la 
Culture Mohamed Boudiaf. Cette 
manifestation culturelle s’inscrit 
dans le cadre de la valorisation 
du patrimoine artistique national 
et de la reconnaissance du rôle 
essentiel des créateurs dans 
l’enrichissement de l’identité 
culturelle algérienne.

Un programme riche et 
diversifié

L’événement a proposé une 
programmation éclectique 
mettant à l’honneur différentes 

formes d’expression artistique. 
Les visiteurs ont pu découvrir 
une exposition d’arts plastiques 
présentant les œuvres des 
étudiants de l’École des Beaux-
Arts d’Annaba, témoignant 
du dynamisme de la nouvelle 
génération d’artistes locaux. 
Cette exposition a constitué une 
vitrine privilégiée pour les talents 
émergents de la région.

La littérature a occupé également 

une place de choix avec une 
séance de dédicaces réunissant 
plusieurs écrivains et hommes de 
lettres d’Annaba. Cette initiative 
a favorisé les échanges directs 
entre les auteurs et leurs lecteurs, 
contribuant ainsi à la promotion 
du livre et de la lecture dans la 
région.

Des performances artistiques 
exceptionnelles

Le programme de la cérémonie 
d’hommage a connu plusieurs 
temps forts artistiques. 
L’événement a débuté par la 
déclamation d’un poème intitulé 
«Terre et Peuple» du poète 
palestinien Youssef Imad Eddine 
Hachem, soulignant la dimension 
de solidarité et d’ouverture 
culturelle de cette manifestation.

L’art chorégraphique a été 
représentée par une performance 
de l’atelier de danse de la Maison 
de la Culture, sous la direction 
artistique de Djemaa Mizi. Cette 
prestation a mis en valeur le 
travail pédagogique et créatif 
mené au sein de l’institution 
culturelle.

La musique traditionnelle 
algérienne a été  à l’honneur 
avec un récital présenté par les 
artistes Radouane Bouqchabia et 
Salah Ghouali, qui ont  interprété 
un répertoire puisé dans le riche 
patrimoine musical national. Ces 
prestations contribueront à la 
transmission et à la préservation 

des traditions musicales 
ancestrales.

Cette journée s’est  clôturée par 
une cérémonie de distinctions 
honorifiques, reconnaissant 
l’engagement et la contribution 
d’artistes locaux au rayonnement 
culturel de la wilaya d’Annaba. 
Ces hommages s’inscrivent dans 
une démarche de valorisation 
des talents artistiques et 
d’encouragement à la créativité.

L’organisation de cette 
manifestation par la Direction 
de la Culture témoigne de la 
volonté des pouvoirs publics 
de soutenir la scène artistique 
locale et de créer des espaces 
d’expression et de rencontre pour 
les créateurs et le public. Cette 
journée de l’artiste  s’inscrit 
dans le cadre plus large des 
politiques culturelles nationales 
visant à promouvoir les arts 
et la culture comme vecteurs 
de développement social et 
économique.

Les lauréats du Prix du Président 
de la République pour les jeunes 
créateurs «Ali-Maâchi» ont 
unanimement reconnu, ce samedi 
à Alger, la grande importance de 
ce prix dans les milieux créatifs 
prometteurs, le considérant 
comme une consécration de 
leur parcours artistique et une 
motivation à travailler et à 
exceller pour rehausser l’image 
de l’Algérie sur la scène 
internationale.

Ainsi, le lauréat du premier 
prix de la nouvelle, Abderrazak 
Abbas, a salué ce «prix créatif» 
dédié à la catégorie des jeunes, 
qui leur a «offert l’opportunité 
de briller et de concourir pour 
remporter un prix portant le 
nom du martyr Ali Maâchi, qui a 
combattu le colonialisme français 
et utilisé sa plume et son luth 
pour exprimer son patriotisme 
sincère envers son peuple».

De son côté, Nabil Ben Dahou, 
lauréat du troisième prix dans 
la même catégorie pour son 
texte «El Wadjh el akhir li 
Shahrazed» (le dernier visage 
de Shéhérazade), a exprimé sa 
«fierté de participer à un prix 
qui revêt un caractère officiel, 

placé sous le haut patronage 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune», 
ajoutant que «l’accompagnement 
de l’Etat dans le domaine de la 
création sert la culture et l’art 
et incite le créateur algérien où 
qu’il aille, à représenter son pays 
dignement et de la meilleure des 
manières».

Après avoir reçu le troisième prix 
dans la catégorie de l’écriture 
dramaturgique pour son texte 
«Lawhat ed’Dem» (la toile de 
sang), Messaoud Atma a affirmé 
avoir fait aujourd’hui «un grand 
pas» dans son parcours créatif 
en tant que jeune diplômé de 
l’Institut Supérieur des métiers 
des arts du spectacle (ISMAS) 
de Bordj El-Kiffan (promotion 
écriture dramatique), ajoutant 
qu’»au delà des prix glanés 
à différentes occasions, il 
considère l’obtention du prix du 
Président de la République «Ali-
Maâchi» comme un objectif 
noble auquel tout jeune créateur 
aspire».

L’écrivaine Khawla Houasnia, 
lauréate du troisième prix dans 
la catégorie roman, a estimé 
avoir vécu aujourd’hui «la joie 

d’un créateur qui reçoit une 
valorisation et une évaluation 
de son effort pour persévérer 
davantage à l’avenir», considérant 
le choix de son œuvre parmi les 
trois premières de la catégorie 
comme une consécration et une 
reconnaissance qui suscitent son 
admiration et sa fierté».

De même, le poète Akli Ait 
Boussaad, a exprimé «sa 
grande joie de voir son recueil 
de poésie classé deuxième au 
prix «Ali-Maachi»», affirmant 
que cela représentait pour lui, 
«une consécration d’une voie 
artistique qu’il a choisi de 
parcourir en langue amazighe 
avec passion et persévérance».

Le prix du Président de la 
République pour les jeunes 
créateurs «Ali-Maâchi» revêt, 
selon la lauréate du troisième 
prix dans la catégorie poésie, 
Fatma Zohra Boudène, «une 
très grande importance pour 
les jeunes créateurs, car il leur 
ouvre les portes d’un parcours 
prometteur, les incite à innover 
et leur fait également ressentir 
leur responsabilité envers leur 
patrie», sans compter, a-t-elle 
ajouté, la «possibilité d’édition 
de son manuscrit «Siratou El 
Maraa El Mawja» prévue par 
le ministère de la Culture et 
des Arts à l’endroit des oeuvres 
distinguées.

De son côté, Mohamed Ramzi 

Ben Harrath, diplômé en 2024, 

de l’Institut national supérieur 

de musique «Mohamed-Faouzi» 

(INSM), a déclaré qu’après la 

consécration de sa composition 

musicale intitulée «Alam wa 

amal» (douleur et espoir), il 

aspire à «développer son projet et 

le transformer en œuvre d’opéra, 

en plus, a-t-il dit, «de composer 

de nouvelles pièces inspirées de 

l’esprit des jeunes algériens et 

qui expriment leurs aspirations».

Chargé par le Président de 

la République, le Premier 

ministre, M. Nadir Larbaoui, 

a présidé ce samedi au Centre 

International des Conférences 

«Abdelatif-Rahal» à Alger, la 

cérémonie de célébration de la 

Journée nationale de l’artiste 

et la cérémonie de remise des 

distinctions aux lauréats du Prix 

du Président de la République 

pour les jeunes créateurs «Ali-

Maâchi», en présence de plusieurs 

membres du gouvernement et de 

nombreux artistes et écrivains.

Annaba célèbre la créativité lors de la Journée Nationale 
de l’Artiste

Prix du Président de la République pour les jeunes créateurs 
 les lauréats unanimes sur l’importance de cette 

distinction et son rôle dans la stimulation et la 
valorisation des créations des jeunes
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Ce musée ultra contemporain 
construit près des pyramides 
de Gizeh, rassemble plus de 
50 000 statues, sarcophages 
et antiquités de l’époque des 

pharaons, dont le célèbre trésor 
de Toutankhamon.

L’inauguration fastueuse 
du Grand musée 
égyptien (GEM), prévue 

le 3 juillet, a été reportée au 
dernier trimestre 2025 en raison 
de l’escalade des tensions dans la 
région, ont annoncé, samedi 14 
juin, les autorités égyptiennes. «En 
raison des récents développements 
régionaux, il a été décidé de 
reporter l’inauguration officielle 
du Grand Musée Égyptien», 
précise un communiqué du 
ministère du Tourisme et des 
Antiquités.
Ce musée ultra contemporain 
construit près des pyramides de 
Gizeh, rassemble plus de 50 000 
statues, sarcophages et antiquités 
de l’époque des pharaons, dont le 
célèbre trésor de Toutankhamon.
Son ouverture a déjà été retardée 
à plusieurs reprises, en raison 
notamment de bouleversements 
politiques, de crises économiques 

et de la pandémie mondiale.
«Au vu de la situation actuelle dans 
la région, nous avons estimé qu’il 
serait approprié de reporter cette 
grande célébration afin qu’elle 
bénéficie de l’ampleur mondiale 
qu’elle mérite et se déroule 
dans des conditions adaptées», 
a déclaré le Premier ministre 
égyptien Moustafa Madbouly lors 
d’une conférence de presse.

Crise politique
Le président Abdel Fattah al-

Sissi avait auparavant qualifié 
le GEM de «plus grand musée 
archéologique du monde consacré 
à une civilisation», soulignant 
son importance culturelle et 
touristique. Il avait également 
invité plusieurs chefs d’État, 
dont le président américain de 
l’époque, Joe Biden, et le roi 
d’Espagne Felipe VI, à assister à 
l’inauguration.
En attendant l’inauguration 
officielle, le musée accueille 

déjà des visiteurs dans plusieurs 
galeries. Vendredi 13 juin, 
l’Égypte a condamné «toute 
atteinte à la souveraineté des 
États», à la suite d’une attaque 
israélienne d’ampleur sans 
précédent contre l’Iran, visant des 
sites nucléaires, militaires et des 
bâtiments résidentiels.
Dans ce contexte, le ministère 
égyptien du Pétrole et des 
Ressources minérales a activé un 
plan d’urgence pour garantir la 
stabilité du réseau énergétique. Ce 

plan inclut l’arrêt des livraisons 
de gaz à certaines industries et 
la mise en service partielle de 
centrales fonctionnant au diesel.
«En réponse aux actions 
militaires dans la région et à 
l›arrêt des approvisionnements 
en gaz provenant de l›Est, le 
ministère a mis en oeuvre le plan 
d›urgence concernant les priorités 
d›approvisionnement en gaz 
naturel», indique un communiqué 
officiel.

Akinola Davies Jr. est entré dans 
l’histoire à Cannes cette année 
avec My Father’s Shadow, le 
premier film nigérian à être 
officiellement sélectionné lors de 
l’emblématique.
Vous n’avez jamais cherché à être 
le premier dans quoi que ce soit. 
Et nous ne savions certainement 
pas que ce serait le premier film 
nigérian sélectionné. Je pense qu’il 
y a déjà eu des films nigérians à 
Cannes, mais, évidemment, pas en 
sélection. L’expérience a donc été 
assez bouleversante, mais dans le 
bon sens du terme. Je pense que 
c’est incroyable de montrer son 
travail dans un endroit rempli de 
cinéphiles, de gens qui aiment 
l’art et un endroit qui jouit d’un 
tel prestige. Le fait que ce soit 
le premier film nigérian à être 
présenté à Cannes - les Nigérians 
l’ont vraiment compris. Pour 
moi, représenter le Nigeria est 
une véritable marque d’honneur. 
Je suis extrêmement fière d’être 
nigériane, fière d’être africaine 
en général, et je pense que nos 
histoires sont incroyablement 
universelles. Mais je pense qu’il 
y a probablement un marché de 
plus en plus important pour nous, 
pour des versions nuancées de nos 
histoires qui voyagent à travers le 
monde, en fait.

My Father’s Shadow est un film 
sur la paternité, la nation et la 
fraternité. Il s’agit de deux frères 
qui passent le cadeau de la journée 
avec leur père, qu’ils ne voient 
pas régulièrement. Il leur fait 
visiter Lagos pour leur montrer 
les difficultés qu’il doit surmonter 
pour subvenir aux besoins de sa 
famille. Ils s’interrogent sur son 
absence et lui demandent des 
comptes. J’étais au Nigeria à cette 
époque, ainsi que mon frère, et 
nous savions évidemment qu’il 
se passait quelque chose d’après 
les réponses de ma mère, de mes 
oncles et d’autres membres de la 
famille. Vous savez, nous étions 
probablement un peu trop jeunes 
pour comprendre la politique de 
l’époque, mais je pense qu’au 
cours de nos recherches, nous 
avons réalisé qu’il s’agissait d’un 
moment charnière, d’un moment 
formateur dans l’histoire du pays, 
quelque chose qui n’a peut-être 
pas été particulièrement bien 
documenté jusqu’à aujourd’hui.
C’est aussi une histoire très 
importante à raconter, car le 
Nigeria a, je pense, un rôle 
important à jouer dans la croissance 
et le développement de l’Afrique 
en général, et même du monde. 
Et je pense que, dans une certaine 
mesure, il n’a pas encore tout à 

fait réalisé ce potentiel. Elle a eu, 
vous savez, des moments de gloire 
pour y parvenir. Mais je pense que 
pour vraiment changer la donne 
et faire avancer les choses, nous 
devons être capables de raconter 
nos propres histoires, d’une 
manière qui soit nuancée pour 
nous, par opposition à un point 
de vue extérieur. Je pense donc 
que 1993 représente beaucoup 
en termes d’histoire nigériane 
contemporaine et je pense qu’il 
est important de savoir ce qui s’est 
passé et qui était présent à cette 
époque, c’est certain.
Je tourne beaucoup sur pellicule. 
J’aime le rythme de la prise de 
vue sur pellicule. J’aime les 
imperfections de la prise de 
vue sur pellicule. Je pense que 
c’est une façon très généreuse 
de travailler à la réalisation d’un 
film, car on peut passer plus 
de temps avec les acteurs et 
l’équipe, et on peut répéter. Deux 
de mes trois acteurs principaux 
n’avaient jamais joué dans un film 
auparavant, et je ne voulais pas les 
placer dans un environnement où 
nous pourrions pinailler sur leur 
performance. Le moins, que l’on 
puisse dire, c’est que c’était un 
défi, car il n’y a pas de laboratoire 
sur le continent. Nous avons donc 
dû faire la navette entre les deux, 

ce qui fait que nous n’avons pas 
vu les rushes pendant près d’une 
semaine, et que nous n’avons pas 
pu tourner les décors pendant une 
semaine. Mais d’un point de vue 
thématique, nous tournions un film 
d’époque, et le fait de tourner sur 
pellicule nous a vraiment aidés. 
Mais politiquement, je dirais 
probablement que je voulais voir le 
Lagos dans lequel j’ai grandi, sur 
le plus beau support, à mon avis, 
et je ne pense pas avoir été exposé 
à beaucoup de choses de ce genre 
dans ma jeunesse. C’est pourquoi, 
dans la mesure du possible, 
lorsque je tourne au Nigeria, je 
veux le faire sur pellicule parce 
que je pense que le Nigeria 
et Lagos sont incroyablement 
cinématographiques et qu’ils 
méritent d’être sur celluloïd.
J’espère que My Father’s Shadow 
ouvre la voie à une nouvelle 
génération de cinéastes qui 
verront qu’il est possible de le 
faire. Il est évident que j’ai un 
certain niveau de privilège. Je 
suis né au Royaume-Uni. Mon 
film est financé principalement 
au Royaume-Uni, mais il est 
évidemment coproduit par une 
société de production nigériane, 
avec des talents nigérians et une 
équipe nigériane. Il y a donc 
beaucoup de collaboration. Mais, 

évidemment, je dois aussi dire 
que cela s’accompagne d’un 
certain niveau de privilège, avoir 
MUBI, Element, Match Factory, 
Fremantle, BBC, BFI tous 
impliqués. Ce n’est peut-être pas 
le cas pour tous les cinéastes, mais 
je pense, je veux le reconnaître et 
dire qu’il y a un moyen d’arriver 
à ce point, mais, évidemment, 
cela demande beaucoup de 
collaboration, beaucoup de 
réflexion et beaucoup de travail de 
fond.
Je pense que Nollywood est 
incroyablement riche. C’est 
une belle tapisserie, en termes 
de narration, de créativité, de 
prouesses techniques, d’équipes et 
d’acteurs. Et c’est quelque chose 
que je porte encore plus comme 
un badge d’honneur - en termes 
de représentation - parce que je 
pense que c’est aussi - une jeune 
industrie naissante. Il y a peut-
être maintenant une nécessité 
commerciale à Nollywood, mais 
j’espère que des films comme 
le mien commenceront à se 
diversifier pour créer plus d’espace 
pour les récits d’art et d’essai, 
plus de drames, plus de drames 
nuancés. Et, de toute évidence, le  
public est très intéressé par cela.

L’ouverture du Grand musée égyptien reportée à fin 2025 
en raison des tensions régionales

«My Father’s Shadow» 
 Akinola Davies et la première du Nigéria à Cannes
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Des taches blanches 
peuvent apparaître sur 
les ongles : c’est une 

leuconychie. Ces taches sont le 
plus souvent bénignes mais il faut 
consulter si elles s’étendent trop.
La leuconychie est le terme 
qui désigne les taches blanches 
qui apparaissent parfois sur les 
ongles. Parmi les causes, on peut 
citer la mycose ou l’eczéma. 
Est-ce lié à une carence en 
calcium ? Quels traitements 
pour la soigner ? On fait le point.
Définition : qu’est-ce qu’une 

leuconychie ?
La partie visible de l’ongle 
comporte une zone blanchâtre, la 
lunule, de très petite taille et une 
partie beaucoup plus importante 
plus rosée qui occupe environ 
90% de l’ongle. Sous cette partie, 
dans la peau profonde, se situe la 
matrice qui entoure la base de 
l’ongle. Celle-ci synthétise en 
permanence de la kératine qui se 
superpose sur plusieurs couches 
et permet à l’ongle de pousser 
progressivement. «Lorsqu’il y 

a un micro-traumatisme de la 
matrice de l’ongle, cela crée 
une anomalie au niveau de la 
production des kératinocytes 
qui blanchissent» explique le Dr 
Olivier Cogrel, dermatologue. 
Ces taches blanches constituent 
une leuconychie ponctuée.
Quelle est la cause des taches 

blanches sur les ongles ?
Non, un manque de calcium 
n’est en aucun cas la cause de 
taches blanches sur les ongles. 

Cette idée reçue pousse ainsi 
inutilement certaines personnes 
qui ont des taches blanches 
à consommer davantage de 
laitages et de produits contenant 
du calcium. «Les taches 
blanches sur les ongles sont 
dues à des microtraumatismes 
sur la matrice unguéale. Ceux-ci 
sont causés par une manucurie 
excessive, notamment des 
mouvements répétés pour 
repousser les cuticules ou 

les petites peaux, ou par des 
mordillements de la peau en 
regard de la matrice de l’ongle» 
informe le dermatologue.

Quels sont les symptômes 
d’une leuconychie ?

Les leuconychies sont surtout 
représentées par les leuconychies 
ponctuées, qui apparaissent sous 
la forme de taches blanches de 1 
à 3mm de diamètre. Ces taches 
blanches représentent en général 
une petite anomalie uniquement 
esthétique sans aucune gravité. 
«De façon plus exceptionnelle, 
ces taches blanches signalent 
d’autres altérations de l’ongle, 
spécifiques de maladies 
inflammatoires» indique 
le Dr Olivier Cogrel. Il est 
nécessaire de prendre l’avis 
d’un médecin lorsque la ou 
les taches blanches couvrent 
plus de la moitié de l’ongle 
ou lorsqu’elles s’étendent. «Il 
peut alors s’agir d’une mycose, 
surtout au niveau des ongles 
des gros orteils de pied.» Il 
peut aussi s’agir d’une allergie 

au vernis ou au dissolvant, 
d’un eczéma ou d’un psoriasis.
• La mycose de l’ongle 
(onychomycose) peut toucher 
les ongles de la main (pouce...) 
mais plus souvent le pied (gros 
orteil). Comment savoir ? Qui 
consulter ? Avec quel traitement 
la soigner ? Photo et conseils.

Comment soigner une 
Leuconychie ?

Il suffit en général de couper 
la partie de l’ongle lorsqu’il a 
suffisamment poussé afin de faire 
disparaître cette tache blanche. 
La repousse d’un ongle de la 
main s’effectue sur une longue 
période de plusieurs mois. Il est 
indispensable de traiter la cause 
médicale (mycose, eczéma, 
psoriasis…) lorsque celle-ci est 
retrouvée. D’autre part, il est 
important de bien s’hydrater ses 
mains et ses ongles après s’être 
lavé les mains, de couper les 
ongles courts et de porter des 
gants lors des travaux ménagers.

Taches blanches sur les ongles : le signe de quoi ?

Avec certains 
médicaments, il 
vaut mieux éviter 

de consommer de la caféine, 
contenue dans le café. Cortisone, 
Doliprane, antibiotiques... 
Lesquels ? Quels risques ? Quelles 
contre-indications ? Interactions, 
effets, surdosage... Le point avec 
Lauren Cassé, chef de produit 
pharmacien chez Leadersanté.
Médicament et café 
: quelle interaction ? 
La caféine contenue dans le 
café interagit avec certains 
médicaments par plusieurs 
mécanismes. «Elle peut 
par exemple entraîner une 
augmentation des effets 
indésirables du médicament du fait 
d’une action similaire entre les 2 
molécules, détaille Lauren Cassé, 
chef de produit pharmacien. 
L’élimination de la caféine peut 
également être freinée par la 
prise de certains médicaments, 
ce qui entraîne une accumulation 
de caféine dans l’organisme 
et expose à un risque potentiel 
de surdosage et de survenue 
d’effets toxiques. Enfin, la 
caféine peut également diminuer 
l’action de certaines molécules».
Boire du café : bon ou pas pour 

la santé ?

Le café, boisson la plus 
consommée dans le monde, 
est tantôt accusé de tous les 
maux tantôt encensé pour 
ses nombreuses vertus. Mais 
alors, le café est-il bon pour la 
santé ? Effets, mode d’action, 
précautions, quantité maximum 
à boire... On vous dit tout.

Liste : quels sont les 
médicaments à éviter ? 

«Je ne parlerais pas vraiment 
de «médicaments à éviter», 
mais plutôt d’éviter la prise de 
café avec certains traitements 
ou de la limiter, tout comme 
le thé et les sodas contenant 
de la caféine», poursuit 
Lauren Cassé. Il s’agit des :
• Antibiotiques de la 
famille des fluoroquinolones 
(enoxacine, ciprofloxacine, 
norfloxacine) : diminution de 
l’élimination de la caféine et 
effets toxiques (palpitations, 
tremblements, nausées, 
sueurs, hallucinations…)
• Théophylline 
(traitement antiasthmatique) 
: augmentation des effets 
indésirables du médicament
• Médicaments contenant 
de la caféine (exemple : Antalgique 
de palier II : Paracétamol-

Poudre d’opium-Caféine)
• Médicaments irritants 
pour l’estomac (ex : anti-
inflammatoires) : des actions 
irritantes s’additionnent 
• Médicaments 
anxiolytiques ou hypnotiques 
: action diminuée
• Respecter un 
intervalle de 2h entre café 
et prise de fer ou de zinc
• Diminue également 
l’efficacité de l’homéopathie du 
fait de l’action astringente de 
la caféine qui va resserrer les 
vaisseaux dans la cavité buccale
Cortisone et café : quels risques ? 
La prise de cet anti-inflammatoire 
peut entrainer des reflux 
gastriques. Pour éviter des 
les accroitre, il est conseillé 
de limiter la prise de café. 

Amoxicilline et café : quels 
risques ? 

«Il n’existe à priori pas 
d’interaction particulière 
entre l’amoxicilline et café», 
selon notre interlocutrice. 
Doliprane et café : quels risques ? 
«Les médecins recommandent 
souvent aux migraineux d’avaler 
leur anti-douleur avec une tasse de 
café, observe notre spécialiste. De 
cette manière, on va potentialiser 
les effets du paracétamol». En tant 

que complément à un antidouleur, 
la dose de caféine efficace se situe 
à environ 100 - 150 mg (une tasse 
de café fournit généralement cette 
quantité). On peut en consommer 
davantage, mais le bénéfice ne 
semble pas augmenter. 
Paracétamol : comment utiliser 
sans risque cet anti douleur ?

Le paracétamol est contenu 
dans plus de 200 médicaments 
en France, notamment pour le 
rhume, les douleurs, la fièvre... 
Mal utilisé, surdosé, périmé, 
c’est un danger pour le foie. 
Indications, effets secondaires, 
précautions pour le prendre 
sans risque, les conseils du Pr 

Patrick Marcellin, hépatologue.
Antibiotiques et café : quels 

risques ?
«Certaines molécules 
d’antibiotiques comme 
l’énoxacine, la ciprofloxacine et 
la norfloxacine (antibiotiques de 
la famille de fluoroquinolones, 
couramment utilisés pour 
traiter les infections urinaires) 
empêchent l’élimination naturelle 
de la caféine en la retenant dans 
l’organisme», conclut Lauren 
Cassé. L’excès de caféine se 
traduit par une excitation, des 
palpitations, des tremblements, 
des sueurs voire des hallucinations.

Médicament et café : 
interaction, risques, liste
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Véritable carte de visite du 
foyer, l’entrée d’une maison 

donne immédiatement le 
ton et reflète l’ambiance 

générale du lieu. À 
la fois accueillante et 
fonctionnelle, elle doit 

allier esthétique et praticité 
pour offrir un cadre 

agréable tout en facilitant le 
quotidien.

Bien plus qu’un simple 
passage entre l’extérieur 
et l’intérieur, l’entrée 

est un véritable espace de vie, 
la première impression que l’on 
se fait de votre univers. À la fois 
fonctionnelle et accueillante, 
elle donne immédiatement le 
ton et instaure une atmosphère 
dès les premiers pas. Pourtant, 
son aménagement peut s’avérer 
délicat : comment conjuguer 
praticité et esthétisme, optimiser 
un espace souvent restreint, 
tout en insufflant une touche de 
chaleur et de personnalité ?

Tentez les couleurs originales
L’entrée est ici clairement 
délimitée par la peinture. Le parti 
pris ne manque pas d’audace, la 
teinte terracotta, ultra tendance, 
se déploie sur les murs et au 
plafond, délimitant une sorte de 
sas qui se distingue du reste de 
la pièce.
Le banc multifonction. Allié 
d’une entrée organisée, il 
permet de s’asseoir pour enfiler 

ou retirer ses chaussures mais 
sert également pour ranger ses 
affaires dans des niches et des 
paniers en osier.
Ici la couleur de l’assise se 
fond dans le décor et on aime 
son prolongement vers pièce 
principale.
Ajoutez des éléments personnels 
(cadres, photos, œuvres d’art 
ou souvenirs de voyages) pour 
exprimer votre personnalité 

et faire de l’entrée un espace 
singulier.
Une entrée mini mais jolie : je 

multiplie les astuces
Petites et étroites, les entrées 
obligent à trouver des astuces 
malines et pratiques pour 
optimiser l›espace et faciliter 
le rangement. Pour autant pas 
question de négliger la déco. Afin 
de créer une sensation d’espace, 
jouez sur des tons clairs (ici, un 
vert bleuté assez pâle). Au sol, 
des motifs géométriques couleur 
vieux rose peints sur le parquet en 
bois clair confèrent du caractère 
sans alourdir l’ensemble. Le 
banc en bois peint fait office de 
rangement pour les accessoires 
du quotidien.
La bonne idée : quelques paniers 
suspendus aux patères servent de 
vide poche, sans prendre trop de 
place.

Dans une entrée, osez la 
cloison vitrée pour laisser 

entrer la lumière

Souvent sans fenêtre, cette zone 

peut bénéficier d›un surcroît de 
lumière naturelle grâce à une 

cloison vitrée. Cette dernière a 

l›avantage d›ouvrir l’espace tout 

en conservant une séparation 

subtile. On peut la choisir en bois 

clair pour un esprit japonisant 

ou en métal gris anthracite pour 

le côté industriel. Ici, elle est 

assortie à la porte d’entrée. On 

a misé sur l’alliance du noir 

et du blanc afin de créer une 
atmosphère contemporaine et 

ajouté un banc de rangement 

agrémenté de larges coussins. 

Les éléments suspendus 

désencombrent l’espace sans 

faire masses.

La bonne idée : ajoutez quelques 

touches végétales en guise 

de déco et un tapis en fibres 
naturelles.

Souvent en déco, il suffit parfois 
d’un petit rien, d’un détail 
pour faire toute la différence. 
Découvrez comment rendre des 
portes de dressing basiques plus 
élégantes grâce à ce tuto vidéo 
facile d’accès.
Vous avez la chance d’avoir un 
dressing mais vous cherchez une 
idée simple pour habiller vos 
portes de placard coulissantes, 
«très pratiques mais pas très 
esthétiques» (et que vous n’avez 
peut-être pas choisies) ? Posez 
des baguettes pour créer un 
effet moulures et repeignez vos 
portes. Tadaaam ! Ça fait toute 
la différence comme le montre 
la vidéo avant/après «de folie» 
réalisée par Florian Dejeans 
(@flodejeans sur Instagram), 
créateur de contenus immobilier, 

travaux et rénovation.
L’effet «baguettes» ? Magique 
sur les portes de placard !
La pose de baguettes, c›est 
toujours une bonne idée pour 
mettre en valeur un élément de 
sa décoration. C›est d›ailleurs 
tout l›intérêt du champlat (le vrai 
nom des baguettes dans le jargon 
du bâtiment). Vous pouvez 
l›utiliser pour souligner une 
porte, des fenêtres, un plafond 
(pour souligner sa hauteur par 
exemple) ou encore un mur 
pour créer un effet moulures. 
Cela permet de mettre en relief 
un élément en particulier et 
d›apporter du cachet à son 
intérieur.
Autre avantage, cette astuce 
déco peut être réalisée assez 
rapidement et pour un petit 

budget. L’ajout de tasseaux 
et la peinture des 4 portes de 
dressing de Florian Dejeans lui 
sont revenus à environ 70 euros 
(bois + peinture + poignées - le 
bonus de fin). Cette bonne idée, 
on lui pique tout de suite ! Et si 
on veut, on peut même peindre 
ses portes en deux couleurs 
différentes : 1 pour la porte et 1 
pour les baguettes. On privilégie 
des teintes neutres pour un rendu 
élégant, comme le créateur de 
contenus : il a choisi un beige 
taupe (un genre de moka mousse) 
pour s’accorder au papier peint 
de la chambre dans laquelle 
se trouvent les placards. Vous 
pouvez tout aussi bien opter 
pour une couleur plus vive si 
vous avez plutôt envie d’un effet 
«dopamine décor» très régressif.

La frange rideau, curtain bangs 
en anglais, est l›une des grandes 
tendances coiffure de l›année 
2023. Mais comment bien la 
porter quand on a les cheveux 
longs, bouclés, lisses ou fins? 
Comment savoir si la frange 
rideau nous va ? Suivez nos 
conseils.

La «curtain bangs» ou «frange 
rideau» en français est la coiffure 
à adopter d›urgence pour être à la 
pointe de la tendance capillaire 
en 2023. Inspirée par Brigitte 
Bardot et remise au goût du 

jour grâce aux célébrités et aux 
réseaux sociaux, cette frange 
très frenchy est aussi jolie que 
pratique à porter. Courte, longue 
bouclée, découvrez comment 
la réaliser et comment la porter 
en fonction de la forme de 
votre visage et la nature de vos 
cheveux. Enfin, apprenez les 
bons gestes pour l›entretenir et la 
coiffer. La frange rideau n›aura 
plus aucun secret pour vous !

Comment avoir une belle 
frange rideau ?

La «curtain bangs» est une 
longue frange épaisse qui a 
la particularité de balayer les 
deux côtés du front, comme 
un véritable rideau. Elle est 
généralement plus courte au 
milieu du visage et plus longue 
sur les côtés. Il est préférable de 
la porter avec une raie au milieu 
sur cheveux longs pour un effet 
rétro à la Brigitte Bardot.

Comment porter une frange 
rideau longue ?

Si vous optez pour une frange 

rideau longue, il faudra lui 
apporter un effet légèrement 
bombé pour qu›elle ne soit pas 
plaquée sur le front. Pour obtenir 
ce mouvement, optez pour un 
coiffage avec une brosse ronde 
sous le séchoir pour plus de 
gainage.

Comment porter la frange 
rideau courte ?

La frange rideau courte affinera 
les visages ronds et mettra en 
valeur le regard. On peut choisir 
de la porter lisse pour un effet 

sage ou effilée pour retrouver 
l’effet décontracté original de ce 
style de frange

Comment porter la frange 
rideau sur cheveux bouclés ?

Les cheveux bouclés peuvent 
aussi s›offrir une frange rideau. 
Pour être en harmonie avec les 
ondulations naturelles il faudra 
la couper longue sur cheveux 
mouillés pour qu›elle puisse 
obtenir du rebond une fois sèche 
et ainsi se fondre dans le reste de 
la chevelure. 

Voici comment transformer facilement vos portes
 de dressing pour les rendre plus élégantes 

Frange rideau : Longue ou courte, comment la coiffer 

3 astuces déco pour sublimer votre entrée
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Nicolas Valeyre se mobilise au soutien de Tristan, l’un de ses élèves qui 
présente tous les signes de décrochage scolaire et se gave de boissons 
énergisantes pour tenir le rythme. Alors qu’il se montre nerveux et agres-
sif, ses activités nocturnes questionnent le professeur remplaçant. Nico-
las entreprend de découvrir ce que cache cette fatigue excessive et nui-
sible à son parcours. Aux côtés de Nicolas, l’équipe pédagogique du lycée 
brestois prend à coeur de résoudre les problèmes de Tristan. Par ailleurs, 
Maelys vient apporter son aide à ses anciens acolytes pour faire face à la 
perspective de fermeture de l’établissement.

Richard Poole, enquêteur de la police londonienne, est envoyé sur 
l’île de Sainte-Marie, dans les Caraïbes, afin d’enquêter sur le meurtre 
d’un policier britannique. Alors qu’il n’a jamais quitté Londres et qu’il 
déteste la chaleur, Richard va avoir du mal à s’adapter. Camille Bordey, 
une jeune policière française qui travaille sur place, mène l’enquête 
à ses côtés. Malgré leurs caractères opposés, les deux enquêteurs 
tentent de résoudre leur affaire. En créant la série, Robert Thorogood 
s’est inspiré d’un fait divers de 2007, survenu au cours de la Coupe du 
monde de cricket.

Des célibataires à la recherche de l’âme soeur participent à une expé-
rience scientifique sur l’amour en acceptant de faire connaissance le jour 
de leur mariage. Leur seul assurance ? Celle d’être parfaitement com-
patibles. Analysés par des experts - des sexologues et psychologues -, 
les tests auxquels ils ont répondu quelques mois avant l’émission leur 
assurent d’être en parfaite adéquation avec leur moitié. Le jour de leur 
rencontre, ils décident ou non de s’unir. S’ils se disent « oui », ils pour-
suivent l’aventure lors d’un voyage de noces à deux, puis en apprenant à 
se connaître dans leur quotidien.



Lundi 16 Juin 2025

Magazine 23SeybouSe Times

Des extraits des prochaines 
sorties Disney et Pixars ont 

été projetés au festival d’ani-
mation d’Annecy.

Des animaux anthropo-
morphes aux extrater-
restres hauts en couleur, 

Disney et sa filiale Pixar misent 
sur leurs classiques et des scéna-
rios célébrant les «différences» 
et le «vivre-ensemble» pour 
leurs prochains films, dévoilés 
par extraits à Annecy.

Très attendu, le deuxième volet 
de Zootopie arrive neuf ans après 
le premier opus, devenu en 2016 
l›un des plus grands succès de 
Disney avec plus d›un milliard 
de dollars de recettes mondiales 
et obtenant l›Oscar du meilleur 
film d›animation.

«C›est la première fois qu›on 
montre publiquement des choses 
qui ne sont même pas encore 
terminées», s›est réjoui auprès 
de l›AFP Jared Bush, directeur 
créatif de Walt Disney et réalisa-
teur de Zootopie 1 et 2, accueilli 
pour la première fois au festival 
du film d›animation d›Annecy, 
clos samedi, dans une salle 
comble de 900 personnes.

Dans ce second volet, attendu 
pour le 26 novembre en France 
et aux Etats-Unis, Disney ex-
plore la relation du duo emblé-
matique de Judy Hopps, la 
lapine policière débrouillarde, 
et Nick Wilde, le renard escroc 
repenti, «deux animaux très 
différents» amenés à enquêter 
sur l›apparition énigmatique du 
serpent bleu Gary, le premier 
reptile à intégrer la société ani-
male de «Zootopie».

Au coeur de l›intrigue, une en-
quête approfondie sur la place 
des différences dans un monde 
où proies et prédateurs vivent 
côte à côte.  

«Les spectateurs vont être 
époustouflés»

«Dans notre nature humaine, 
lorsque les choses deviennent 
difficiles, on commence à rele-
ver les différences, et c›est 
ce que nous abordons dans 
l›histoire», explique Jared Bush, 
souhaitant «faire en sorte que les 
spectateurs quittent la salle en 
réfléchissant à ce qu›ils viennent 
de voir».

Parmi les séquences dévoilées 
vendredi, le retour de Mr. Big, la 

musaraigne mafieuse, le Marsh 
Market, nouveau décor conçu 
pour les animaux semi-aqua-
tiques, une course-poursuite 
et une séance de thérapie entre 
Judy et Nick.

Avec ces personnages, Disney 
revient sur ses classiques et sa 
capacité à «anthropomorphi-
ser les animaux et à les rendre 
humains», estime Jared Bush, 

relevant aussi le défi de modé-
lisation des fourrures dans un 
environnement semi-aquatique. 
«Nous avons mis tout le monde 
à l’épreuve, et les spectateurs 
vont être époustouflés», promet 
le réalisateur.

«C’est un peu dans la lignée des 
derniers Disney où l’histoire ne 
va pas forcément être incroyable 
car tout a un peu été fait» mais 

où le scénario aborde les «pro-
blématiques et les références ac-
tuelles» comme «l’acceptation 
des uns et des autres» et de «ses 
propres défauts», estime Justine 
Gaulard, 27 ans, bénévole au 
festival venue découvrir les pre-
mières images.

«Comment vivre ensemble»

Côté Pixar, Elio, réalisé par 
Domee Shi et Madeline Sha-
rafian, suit un enfant solitaire 
passionné d’espace qui se sent 
coincé sur Terre jusqu’au jour 
où il est enlevé par des extrater-
restres amicaux. Célébré à bord 
d’une assemblée intergalactique 
et propulsé «ambassadeur de la 
Terre», il se lie d’amitié avec 
Gordon, un extraterrestre vermi-
forme marginalisé. Le film sort 
dans les salles en France le 18 
juin. 

«Au début du film, Elio est très 
pessimiste à propos de la Terre, 
c’est un état d’esprit très dange-
reux dans lequel nous risquons 
tous de glisser», avertit dans un 
entretien avec l’AFP Madeline 
Sharafian.

Dans un contexte de répres-
sion des manifestations à Los 
Angeles, Donald Trump a 
passé une soirée des plus cris-
pantes pour la première des « 
Misérables », à Washington

La culture aussi répond à Trump. 
Venu assister à la première des 
Misérables mercredi soir, au 
Kennedy Center de Washington, 
Donald Trump, accompagné de 
son épouse Melania, n’était pas 
nécessairement le bien venu. 
Avant le show, le président des 
Etats-Unis avait fait appel à la 
garde nationale, à Los Angeles, 
pour mettre tenter de mettre fin 
à des manifestations contre sa 

politique migratoire. Une soirée 
placée donc sous le signe de la 
crispation.

Huées et attaque démocrate

A l’image des Etats-Unis, 
profondément divisés depuis 
l’élection du premier mandat de 
Donald Trump en 2016, la salle 
du Kennedy Center de Washing-
ton était partagée au moment 
de l’entrée du président répu-
blicain. Certains l’ont applaudi, 
d’autres l’ont hué. Dans une 
vive allocution, le gouverneur 
démocrate de Californie, Ga-
vin Newsom, s’est opposé au 
dirigeant républicain et à son 
déploiement de force à Los An-

geles, évoquant un « président 
qui ne veut être tenu par aucune 
loi ou constitution, menant un 
assaut généralisé contre les va-
leurs américaines. »

Des artistes appellent au 
boycott

Pour la petite histoire, Donald 
Trump avait décidé de mettre 
la main sur la prestigieuse salle 
du Kennedy Center. Il en avait 
changé notamment la direction, 
nommant Richard Grenell, dans 
la perspective d’y opérer un 
tournant antiprogressiste dans 
la programmation. Preuve de 

ce changement souhaité, le pré-
sident des Etats-Unis y avait 
récemment critiqué la tenue 
de spectacles de drag-queens. 
Mercredi, plusieurs drag-queens 
étaient présentes dans la salle et 
ont été applaudies à leur arri-
vée. La nomination de Richard 
Grenell avait suscité de vives 
réactions d’artistes, de produc-
teurs et de metteurs en scène. Un 
certain nombre d’artistes avaient 
même appelé au boycott

« Tout artiste pas assez profes-
sionnel pour se produire devant 
des spectateurs de tous horizons 

et affiliation politique ne sera 
pas le bienvenu. […] Il faudrait 
signaler ces artistes insipides et 
intolérants pour que les produc-
teurs sachent qui ils ne doivent 
pas engager », avait déclaré 
Richard Grenell, avant la tenue 
de la soirée de lancement des 
Misérables, la célèbre œuvre de 
Victor Hugo qui transporte le 
public sur les barricades à Paris 
pendant… l’insurrection de juin 
1832 contre la monarchie.

Interrogé par la presse sur le 
boycott d’une partie des comé-
diens, Donald Trump s’est fendu 
d’un « Je m’en fiche complète-
ment. Franchement. Tout ce que 
je fais, c’est bien gérer le pays. 
Et on va avoir un pays en sécu-
rité, on ne va pas avoir ce qui 
se serait passé à Los Angeles… 
Si je n’avais pas été là […] Los 
Angeles serait partie en fumée. »

Son vice-président DJ Vance 
y avait été, pour sa part, d’un 
tweet sur le thème de la comé-
die musicale avant le début de la 
soirée : « Je vais voir Les Mis’ ce 
soir. J’ai donc demandé à Usha 
[son épouse] : ‹›de quoi ça parle 
au fait ?›› ‹›D’un barbier qui tue 
des gens ?›› » Une blague qui a 
été largement partagée et vive-
ment critiquée sur les réseaux 
sociaux.

«Zootopie 2», «Elio»  
L’acceptation de «la différence» et le «vivre ensemble»

« Les Misérables » : Donald Trump bousculé lors 
du lancement de la comédie musicale à Washington
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À l'occasion de la Journée 
mondiale contre le 
travail des enfants, 

célébrée chaque année le 12 
juin, la direction de l'action 
sociale et de la solidarité 
(DASS) de la wilaya d’Annaba 
a marqué l’événement par une 
sortie de terrain à tendance 
préventive et éducative.
Des membres du bureau 
"Milieu ouvert" relevant de la 
DASS ont sillonné plusieurs 
quartiers de la ville, dans le 
but d’alerter la population 
sur les conséquences graves 
de l’exploitation des enfants 

à un âge précoce. Munis de 
brochures explicatives, ils ont 
engagé un dialogue direct avec 
les habitants, mettant en lumière 
les atteintes psychologiques, 
physiques et sociales que 
peut engendrer le travail des 
mineurs. Cette initiative a été 
globalement bien accueillie. 
Nombre de citoyens ont 
salué l’action et exprimé leur 
inquiétude face à ce phénomène 
encore trop présent dans 
certaines franges de la société. 
Les animateurs sociaux, quant à 
eux, ont insisté sur la nécessité 
d’une vigilance collective 
pour protéger l’enfance, en 

rappelant que l’éducation et 
la sécurité doivent primer sur 
toute autre considération. Ce 
genre de campagnes s’inscrit 
dans un effort continu des 
autorités locales pour enrayer 
les causes profondes de la 
précarité infantile et renforcer 
la culture des droits de 
l’enfant, conformément aux 
engagements internationaux 
de l’Algérie. Les responsables 
ont également souligné 
l’importance de la dénonciation 
des cas avérés de travail illégal 
impliquant des enfants, et ce, 
pour permettre une intervention 
rapide des services compétents.

annaBa / Dass 

Campagne de sensibilisation contre le travail des enfants 
Les autorités locales poursuivent leurs engagements

S.Y

La Fédération algérienne 
de football (FAF), a 
défini les modalités 

d'accession et de relégation 
pour la saison 2025-2026 
des différents paliers de 
compétition, selon une 
circulaire adressée ce dimanche 
aux différentes ligues.
L'instance fédérale, a adopté, 
lors de la réunion de son 
Bureau fédéral tenue le 31 
mai 2025 à Oran, une série de 
modifications relatives aux 
mécanismes d'accession et de 
relégation entre les différents 
niveaux de compétition. Ces 
mesures entreront en vigueur à 
la fin de la saison 2025-2026.
En Ligue 1 professionnelle, 
trois clubs seront relégués 
en fin de saison (les équipes 

classées 14e, 15e et 16e), 
conformément à la nouvelle 
version du règlement du football 
professionnel approuvée le 30 
avril 2025, remplaçant l'ancien 
système de deux relégations.
Trois clubs accéderont à la 
Ligue 1 depuis la Ligue 2 
amateur. Les deux premiers de 
chacun des groupes "Centre-
Est" et "Centre-Ouest" seront 
promus directement, tandis 
que le troisième ticket sera 
attribué à l'issue d'un tournoi de 
promotion.
"Ce mini-tournoi réunira les 
équipes classées 2e et 3e de 
chaque groupe, opposées 
en demi-finales croisées, 
suivies d'une finale entre les 
vainqueurs. Les rencontres 
se joueront sur terrain neutre, 

sans prolongation, et seront 
départagées aux tirs au but en 
cas d'égalité", précise la même 
source.
Par ailleurs, les clubs classés 
aux 14e, 15e et 16e places de 
chaque groupe de la Ligue 2 
amateur seront relégués vers le 
championnat Inter-régions.
Dans le troisième palier (inter-
régions), les clubs terminant 
premiers des six groupes du 
championnat accéderont en 
Ligue 2 amateur. A l'inverse, 
trois clubs (classés 14e, 15e 
et 16e) par groupe seront 
relégués vers les championnats 
régionaux.
La structuration future des 
groupes inter-régions (Est, 
Centre-Est, Centre-Ouest, 
Ouest) sera ajustée en 

intégrant les champions des 
ligues régionales (Annaba, 
Constantine, Batna, Alger, 
Blida, Oran, Saïda), ainsi que 
les meilleurs deuxièmes, selon 
les places disponibles, pour 
constituer quatre groupes de 
16 équipes, conformément à 
l'article 69 du règlement des 

compétitions amateurs.
Enfin, les modalités 
d'accession/relégation entre les 
groupes Sud-Est et Sud-Ouest 
du championnat inter-régions et 
les ligues régionales de Béchar 
et Ouargla ont également été 
précisées afin d'assurer un 
effectif de 16 clubs par groupe.

foot :

La FAF définit les modalités d'accession et de relégation 
de la saison 2025-2026

Le demi-fondiste algérien 
Djamel Sedjati a 
décroché la deuxième 

place sur le 800 mètres de la 
septième étape de la Ligue 
de Diamant d'athlétisme, 
disputée dimanche après-midi 
à Stockholm (Suède), avec un 
chrono de 1:42.27, au moment 
où son compatriote Slimane 
Moula s'est contenté de la 5e 
place, en 1:42.77.
La course a été remportée 

par le Kenyan Emmanuel 
Wanyonyi en 1:41.95, alors 
que le podium a été complété 
par l'Américain Josh Hoey(3e 
en 1:42.43).
Malgré la victoire, Wanyonyi 
et Sedjati ont été déçus de 
ne pas avoir réussi à battre le 
record du meeting, détenu par 
le Danois Wilson Kipketer 
depuis le 7 juillet 1997, avec 
un chrono de 1:41.73. Pourtant, 
le lièvre polonais Patryk 

Sieradzki avait relativement 
bien fait son travail, en donnant 
un bon tempo pendant les 
400 premiers mètres de cette 
course.
L'étape de Stockholm a été 
précédée de celle d'Oslo 
(Norvège), marquée par la 
participation de deux algériens 
: Sedjati sur 800 mètres et 
Yasser Mohamed Tahar Triki 
au triple saut.
Médaillé de bronze aux 

Jeux olympiques de Paris 
2024, Sedjati avait bouclé la 
distance en 1:43.06, terminant 
derrière l'Espagnol Mohamed 
Attaoui (1:42.90) et le 
Kenyan Emmanuel Wanyonyi, 
vainqueur en 1:42.78.
De son côté, Triki avait 
terminé en 5e position, avec 
un saut à 16,73m réalisé lors 
de son 5e essai. Le concours a 
été remporté par le Jamaïcain 
Scott Jordan (17,34m), suivi 

du Portugais Pichardo Pedro 
(17,06m) et de l'Allemand Heb 
Max (16,96m).
Les prochaines étapes de cette 
Ligue de Diamant 2025 se 
dérouleront respectivement à 
Paris (France), Eugène (Etats-
Unis), Monaco (France), 
Londres (Angleterre), 
Chorzow (Pologne), Lausanne 
(Suisse), Bruxelles (Belgique) 
et Zurich (Suisse).

athLétisme / Ligue De Diamant 2025 :

Djamel Sedjati décroche la 2e place


